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FOGO AUMENTA NO PANTANAL

Nas últimas 24 horas o fogo no Pantanal consumiu mais de 100 mil hectares, alcançando 8,7% 
do bioma, que já ultrapassa 1,3 milhão de hectares de área atingida pelas queimadas desde o 

início de 2024 Página 2

POLÍCIA PRENDE 
QUADRILHA 

QUE FURTAVA 
FAZENDAS NO 

SUDOESTE

A Polícia Civil deflagrou a Operação Cerco 
Verde, que investiga grupo criminoso 
especializado no furto de defensivos 

agrícolas. Mandados foram cumpridos nas 
cidades de Canarana (MT) e Itumbiara, Rio 

Verde e Jataí Página 2

PEÃO DE JATAÍ 
VENCE RODEIO 

EM RONDÔNIA E 
GANHA CARRO 

ZERO

O peão Josevaldo Santana venceu a segunda 
semana do Rodeio em Touros da ExpoAri 
e ficou com o prêmio do Rodeio. Ele vai 

representar Jataí no tradicional Rodeio de 
Barretos, a maior competição do gênero da 

América Latina Página 3

Futebol na final 
olímpica

A Seleção brasileira feminina de futebol 
venceu a Espanha ontem por 4 a 2 em 
jogo emocionante e está na final das 
olimpíadas. Time jogou novamente 
sem Marta, que levou dois jogos de 

suspensão nas quartas de final. Equipe 
mostrou garra para vencer as atuais 

campeãs mundiais. Página 5

Em Rio Verde, órgão realizou pesquisa de preços no início de agosto, comparando preços de diferentes seguimentos de produtos, como 
perfumaria, eletrônicos e roupas, em doze estabelecimentos comerciais da cidade Página 4

DIFERENÇA DE 500% NO PREÇO 
DOS PRESENTES, DIZ PROCON 

Alerta sobre câncer 
de pulmão

Atraso no tratamento do tumor no 
pulmão pode levar a consequências 

negativas, como progressão da doença 
e redução das chances de cura. Goiás 
registrou mais de mil mortes de câncer 

de pulmão em 2023 Página 8

DIA DOS PAIS
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Polícia apreende armas de fogo e 
munições ilegais em Jataí e Mineiros

REDAÇÃO

Na manhã da última segun-
da-feira (5), a Polícia Civil de 
Goiás, através do Grupo de In-
vestigação em Homicídios de 
Jataí, e com o apoio do Grupo 
Especial de Investigações Cri-
minais de Mineiros, apreende-
ram armas de fogo e munições 
ilegais durante a investigação.

A polícia cumpriu dois man-
dados de busca e apreensão 
domiciliar. Os mandados foram 
expedidos no contexto de um 
inquérito policial que apura a 
prática de um crime de tentati-
va de homicídio qualificado.

Os mandados foram exe-
cutados em duas localidades: 
uma fazenda na zona rural de 

Jataí e uma residência na ci-
dade de Mineiros. Na fazenda 
em Jataí, os agentes encontra-
ram uma pistola sem registro 
e várias munições. Esses itens 
configuram, em tese, os crimes 
de posse ilegal de munições 
de uso permitido e de arma de 
fogo de uso restrito.

Segundo a Polícia Civil, a 
apreensão desses materiais é 
resultado de um trabalho con-
tínuo e dedicado da Polícia Ci-
vil de Goiás, que visa garantir 
a segurança e a tranquilidade 
da comunidade. O Comandan-
te do GIH de Jataí ressaltou o 
compromisso do grupo espe-
cializado na aplicação da lei de 
forma efetiva para proteger os 
cidadãos. A Polícia Civil apreendeu armas de fogo e munições ilegais em Jataí e Mineiros — Foto: Reprodução.

Operação desmantela quadrilha que furtava 
defensivos agrícolas e atuava em
Jataí e outras cidades de GO e MT

REDAÇÃO

Nesta terça-feira (6), a Polí-
cia Civil deflagrou a Operação 
Cerco Verde, visando cumprir 
sete mandados de prisão pre-
ventiva e onze de busca e apre-
ensão contra um grupo crimi-
noso especializado no furto de 
defensivos agrícolas nos esta-
dos de Goiás e Mato Grosso.

As ordens judiciais, decreta-

das pelo Núcleo de Inquéritos 
Policiais de Cuiabá foram cum-
pridas nas cidades de Canara-
na (MT) e Itumbiara, Rio Verde 
e Jataí, em Goiás.

A investigação foi liderada 
Gerência de Combate ao Crime 
Organizado (GCCO) do Estado 
do Mato Grosso, que também 
representou pelo sequestro de 
bens e valores dos investigados, 
totalizando R$ 1,2 milhão.

A organização criminosa é 
investigada por diversos fur-
tos ocorridos em propriedades 
rurais de diferentes regiões de 
Mato Grosso entre 2021 e 2023. 
Os crimes foram registrados 
nos municípios de Araguaia-
na, Ipiranga do Norte, Ribeirão 
Cascalheira, Canarana e Tapu-

rah.
A ação do grupo criminoso 

causou prejuízos de mais de 
R$ 1 milhão, e parte dos valores 
angariados ilicitamente foi uti-
lizada para a abertura de uma 
empresa de serviços de auto 
elétrica no setor central em Ja-
taí.

Segundo a Polícia Civil, a 
Operação Cerco Verde é um 
passo significativo no combate 
ao furto de defensivos agríco-
las, um crime que afeta grave-
mente o setor agropecuário. A 
Polícia continua investigando o 
caso para identificar e prender 
outros possíveis envolvidos.

Ação do grupo criminoso 
causou prejuízos de mais 
de R$ 1 milhão; parte 
dos valores angariados 
ilicitamente foi utilizada 
para a abertura de uma 
empresa em Jataí

Operação da Polícia Civil desmantelou quadrilha que furtava defensivos 
agrícolas e atuava em Jataí e outras cidades de GO e MT — Foto: 

Guarda Municipal de Quirinópolis recupera 
botijão de gás roubado e prende suspeito

REDAÇÃO

Na última segunda-feira, 
uma patrulha da Guarda Ci-
vil Municipal de Quirinópolis 
prendeu um homem que con-
fessou ter furtado um botijão 
de gás no bairro Capelinha.

A equipe tomou conheci-
mento do furto praticado no 
último sábado, e desde então 
fazia diligências para localizar 
o autor.

Durante a abordagem, o 
suspeito admitiu ter pratica-
do o furto e contou que havia 
vendido o botijão para outra 
pessoa por R$150,00. O com-
prador, proprietário de uma 
empresa de gás, foi contactado 
pela GCM e afirmou ter adqui-
rido o botijão, mas não sabia 
que o produto era roubado.

Com base nas informações, 
a equipe conduziu o autor do 
furto e o receptador, juntamen-
te com o botijão de gás recu-
perado, para a base da GCM, 
onde foi realizado o registro da 
ocorrência.

Em seguida, os suspeitos 
foram levados ao Hospital Mu-
nicipal para a confecção de 
relatório médico e, posterior-
mente, apresentados à Delega-
cia de Polícia Civil para as pro-
vidências cabíveis.

Suspeito admitiu ter 
praticado o furto e 
vendido o botijão para o 
dono de um depósito de 
gás

Suspeito admitiu ter praticado o furto e vendido o botijão para o dono 
de um depósito de gás — Foto: Reprodução.

Homem é preso por dirigir bêbado em Quirinópolis
REDAÇÃO

Na tarde deste domingo, 4 
de agosto, uma equipe do 5º 
Batalhão de Polícia Militar 
Rodoviário (5º BPMRv) rea-
lizou uma operação de fisca-
lização na Rodovia GO 319, 
entre Quirinópolis e o Povo-

ado do Tocozinho. Durante 
a abordagem a um veículo 
Honda CG 125 Titan ESD, de 
cor preta, os policiais nota-
ram sinais evidentes de em-
briaguez em seu condutor.

Submetido ao teste de al-
coolemia, o motorista apre-
sentou um resultado de 0,56 

mg/L, configurando o crime 
de dirigir sob influência de 
álcool. Com base nessa cons-
tatação, foi dada voz de pri-
são ao motorista, que foi con-
duzido à Delegacia de Polícia 
Civil de Quirinópolis.

Na delegacia, o homem 
de 37 anos, foi autuado em 

flagrante. Além do crime de 
embriaguez ao volante, o 
suspeito possui antecedentes 
criminais por tráfico de dro-
gas e roubo.

Álcool e volante
Vale lembrar que o limite 

de tolerância na Lei Seca é 

zero. No entanto, existe um 
limite mínimo, para fins le-
gais, que é de até 0,33 mg de 
álcool por litro de ar expe-
dido nos pulmões. Até esse 
limite, o motorista está “ape-
nas” cometendo uma infra-
ção de trânsito; a partir disso, 
já é considerado crime.
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O seu jornal diário

Após um ano sem festejar o 
Natal comemorações voltam e 
são apreciadas pelos goianos

Redação

O Natal é uma data come-
morativa que simboliza o nas-
cimento de Jesus Cristo. Esta
celebração acontece há mais de 
1.600 anos no dia 25 de dezem-
bro. 

Durante muitos anos após 
seu nascimento, essa come-
moração era feita em dias dife-
rentes, pois não se sabia a data
exata de seu nascimento. Foi no 
século IV que se estabeleceu a 
comemoração do natal no dia 25
de dezembro, pelo Papa Julius.

Além da inexistência de do-
cumentos históricos que confir-
mem a data do nascimento de 
Cristo, uma das explicações para 
a escolha do dia 25, são as festas 
pagãs que costumavam ser reali-
zadas nesse dia.

Essa era a data em que os
romanos comemoravam o sols-
tício de inverno, a celebração 
era uma homenagem ao Deus 
Sol (natalis invicti solis) e era o
momento em que os romanos 
pediam por fartura.

Todos os anos as cidades nes-
sa época ficam todas iluminadas
e as crianças esperam que o Pa-
pai Noel, traga o tão esperado
presente de final de ano, além 
das festividades que também 
acompanham essa data. Após 
mais de um ano de isolamento
pela Covid-19 e agora parte da 
população imunizada pelas va-

cinas, está sendo possível come-
morar e promover ajuntamentos
em comemoração à essa cele-
bração.

Em Rio Verde, a população
conta com a Fazendinha do
Noel dentro do Sindicato Rural. 
As atrações estão acontecendo 
desde o dia 09 e segue até o dia 

22 desse mês e todos os dias as
programações são para as crian-
ças e adultos.

A entrada é gratuita, o consu-
mo dentro do parque e os brin-
quedos são pagos, todos devem
se atentar as regras de circula-
ção, sendo elas:  uso de mascará 
a retirada dela é permitida ape-

nas para alimentação, todos de-
verão ter a temperatura medida, 
em caso de temperatura acima
de 37,8 graus, a pessoa não será
permitida a entrada e é obriga-
tória a apresentação do cartão 
vacinal, com as duas doses de 
vacinas contra covid-19, para o
público maior de 12 anos.

Em jataí os moradores con-
tam com a Casa do Papai Noel 
na Praça Tenente Diomar Me-
nezes, os festejos começaram 
no dia 10 e deve ir até o dia 24 
desse mês e em todos os dias as
programações é para adultos e 
crianças.

Para participar é só entrar 
no site da Prefeitura de Jataí e 
fazer o agendamento. No agen-
damento é preciso colocar os 
dados pessoais e anexar o com-
provante de que tomou as duas 
doses ou dose única da vacina 
contra a Covid-19. Crianças me-
nores de 12 anos não precisam 
de comprovante de vacinação, 
mas é obrigatório o agendamen-
to.

Em Mineiros, o município já 
está em clima natalino desde a 
última sexta-feira, 10, quando o 
prefeito Aleomar Rezende acio-
nou as luzes natalinas na Praça
José Pereira dos Santos. O mo-
mento especial marca o retorno 
das festividades natalinas pelas
ruas da cidade. O evento contou 
com a participação da popula-
ção, com direito a um concerto
todo especial da anda municipal
Brasilino Alves de Oliveira. Além 
da praça José Pereira dos Santos,
a decoração natalina pode ser 
conferida nas principais ruas, 
avenidas e locais mais frequen-
tados pela população mineiren-
se. 

O controle da quantidade de 
pessoas e uso de máscara são 
algumas medidas tomadas em 
todos os municípios a para a 
proteção da população. Em Rio 
Verde Jataí, apresentação do 
comprovante das duas doses da 
vacina contra a Covid-19 é ne-
cessário para entrar na Fazendi-
nha e na Casa do Papai Noel.

Em Jataí e Rio Verde, além da máscara, também precisa da apresentação 
do comprovante das duas doses contra Covid-19 para entrar na 
Fazendinha e Casa do Papai Noel 

A magia do Natal está de 
volta e encanta adultos 
e crianças através das 
festas promovidas pelas
prefeituras

Karlos Cabral quer assegurar direitos de recém-nascidos com deficiência 
O deputado Karlos Cabral 

(PDT) apresentou um Projeto 
de Lei (PL) que visa estabele-
cer a obrigatoriedade de infor-
mação sobre o nascimento de 
bebês com deficiência de qual-
quer natureza – a ser executado 
no território goiano.

A assessoria do deputado 
afirma que o texto prevê a ne-
cessidade por parte das Casas 
de Saúde, Santas Casas, Hospi-
tais Filantrópicos, Maternida-
des, Clínicas, Centros de Saúde 
e demais estabelecimentos de 
saúde que realizem ou prestem 
os serviços de parto, a providen-
ciar o registro de recém-nascido 
com qualquer deficiência às Se-
cretarias Municipais ou Estadu-
al de Saúde, no prazo de cinco 

dias, a fim de alimentar o banco 
de dados dos órgãos compe-
tentes. Além de assegurar que 
o diagnóstico dos bebês com 
deficiência seja rapidamente 
identificado e comunicado. 

Cabral quer que o acompa-
nhamento precoce as pessoas 
com deficiência, possibilita a 
este grupo, uma maior partici-
pação social, poupando desen-
volver problemas psicológicos 
ao longo da fase de crescimen-
to, assim como auxiliar os pais 
quando estes tiverem dúvidas 
de como lidar com determina-
das situações.

Ao longo do seu mandato, 
Karlos Cabral sempre esteve 
à frente da causa do deficien-
te físico, contando com o atual 

projeto, o parlamentar já apre-
sentou nove proposições com 
o tema. Em especial, a Lei n° 
20626/1, de sua autoria, que 
desde 2019 passou a assegurar 
o direito à vacinação domici-
liar das pessoas idosas, pes-
soas com deficiência motora,
multideficiência profunda com 
dificuldade de locomoção ou 
doenças incapacitantes e dege-
nerativas em Goiás.

Em nome do deputado o 
assessor Luís Henrique, co-
mentou que a expectativa é
que o projeto de lei seja vota-
do ainda no primeiro semestre 
do ano que vem e explicou que 
essa iniciativa tem grande ape-
lo, por isso, conta a adesão da 
casa. Deputado Karlos Cabral (PDT) – Foto: Alego

Em Mineiros, praças e ruas receberam iluminação especial de natal – 
Foto: Secom 

Fazendinha do Noel em Rio Verde exige comprovação das duas doses – 
Foto: Divulgação 
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Peão de Jataí vence rodeio em
Rondônia e ganha carro 0 km

REDAÇÃO

O peão Josevaldo Santana, 
de Jataí, obteve uma notável vi-
tória no Rodeio da ExpoAri, em 
Ariquemes, Rondônia.

Josevaldo venceu a segunda 
semana do Rodeio em Touros 
Marília Nutri. Montando no 
touro Cascavel, o competidor 
alcançou a marca de 434,25 
pontos acumulados e ficou 

com o prêmio do Rodeio. A 
vitória em Ariquemes deu ao 
cowboy um carro 0 km.

Em junho, Josevaldo já tinha 
vencido o rodeio em sua cida-
de, durante a EXPAJA 2024.

O peão disse que agora vai se 
dedicar à preparação para uma 
nova e emocionante etapa: re-
presentar Jataí no tradicional 
Rodeio de Barretos, a maior 
competição do gênero da Amé-
rica Latina. A Festa do Peão de 
Barretos 2024 acontecerá de 
15 a 25 de agosto, prometendo 
uma celebração grandiosa com 
competições, shows e eventos 
que atraem visitantes de todo o 
Brasil e do mundo.

Josevaldo Santana venceu do Rodeio de Ariquemes e agora se prepara para competir na Festa do Peão de 
Barretos 2024.

Josevaldo Santana venceu 
do Rodeio de Ariquemes 
e agora se prepara para 
competir na Festa do Peão 
de Barretos 2024

Moto Clube Lobo Guará, em Jataí,
comemora 23 anos de fundação

REDAÇÃO

O Moto Clube Lobo Guará 
reuniu seus membros e convi-
dados para a comemoração dos 
23 anos em um grande evento 
que aconteceu na Churrascaria 
Gaúcha, em Jataí.

O evento proporcionou aos 
amantes do motociclismo e 
seus convidados a oportuni-
dade de manter a união e for-
talecer, ainda mais, os laços de 

amizade entre o grupo.
O encontro do Moto Clube 

Lobo Guará, ocorrido no últi-
mo sábado (3/8), foi marcado 
de alegrias, troca de experiên-
cias e também um momento 
de reflexão -, onde os partici-
pantes puderam saborear uma 
deliciosa feijoada servida em 
um ambiente acolhedor.

Segundo a liderança do clu-
be, a paixão pelo motociclismo 
e a união do grupo, faz com 
que o Moto Clube Lobo Guará, 
a cada ano, esteja mais forte e 
com certeza, muitos encontros 
e comemorações como esta vi-
rão para a felicidade dos moto-
ciclistas e convidados.

Evento proporcionou aos 
amantes do motociclismo 
a oportunidade de manter 
a união e fortalecer laços 
de amizade

O Moto Clube Lobo Guará, em Jataí, comemorou 23 anos de fundação — Foto: Reprodução.

Cardiologista do Hospital Estadual de Jataí alerta 
para doenças causadas pelo colesterol

REDAÇÃO

Nesta quinta-feira (08), é 
celebrado o Dia Mundial de 
Combate ao Colesterol e o 
cardiologista e diretor-geral 
do Hospital Estadual de Ja-
taí Dr. Serafim de Carvalho 
(HEJ), Juliano Rocha, pontua 
a importância dos esclareci-
mentos sobre os riscos do co-
lesterol, tendo em vista que 
ele é um dos principais cau-
sadores de problemas cardio-

vasculares.
Juliano destaca que as do-

enças cardiovasculares são 
as maiores responsáveis por 
morte no Brasil. “Dados do 
Ministério da Saúde apontam 
que são, em média, 300 mil 
mortes anuais em decorrên-
cia dessas doenças, além de 
uma grande parte da popu-
lação brasileira ter níveis de 
colesterol elevado”.

O cardiologista frisa que, 
grande parte dos casos das 
doenças estão interligados 
aos maus hábitos alimentares 
e estilo de vida que a popula-
ção tem adotado nos últimos 
tempos. “A principal forma 
de prevenir doenças cardio-
vasculares é tratar seus fato-

res de risco, entre eles estão o 
colesterol alto, a hipertensão 
arterial e o diabetes”.

Ele ressalta também que 
nem todo colesterol é preju-
dicial à saúde, de acordo com 
explicação, o colesterol pode 
ser primordial para o funcio-
namento do corpo humano, 
pois ele auxilia na formação 
de hormônios e ácidos bilia-
res que ajudam na digestão 
das gorduras da alimentação. 
No entanto, é preciso obser-
var os valores elevados, os 
que estão acima dos níveis 
preconizados pelos profis-
sionais da saúde, porque são 
eles que podem trazer prejuí-
zos à saúde.

Quando o organismo está 

sem desequilíbrio, o coleste-
rol torna-se um fator de risco 
vascular, aumentando a inci-
dência de AVC, morte súbita e 
doença coronariana. Juliano 
alerta ainda que níveis eleva-
dos de colesterol ou gorduras 
no sangue podem levar à for-
mação de placas de gordura 
nas artérias, obstruindo o flu-
xo sanguíneo para o coração 
e o cérebro. “As dislipidemias 
podem surgir devido a fatores 
genéticos, ou doenças como 
o diabetes, e até mesmo pelo 
estilo de vida sedentário e o 
consumo excessivo de ali-
mentos gordurosos”.

Alguns dos sintomas como 
o cansaço, dor de cabeça, 
falta de ar, dor no peito e 

palpitações podem indicar 
doenças cardiovasculares. A 
recomendação do cardiolo-
gista é que ao sentir qualquer 
um desses sintomas, procu-
re imediatamente um pro-
fissional da confiança para 
avaliação medica em alguma 
unidade de saúde mais pró-
xima. “Somente por meio de 
consultas e exames, o pacien-
te recebe o acompanhamento 
adequado para o tratamento 
do colesterol alto, reduzindo 
assim o risco de eventos car-
diovasculares e mortalidade”, 
diz o diretor-geral do HEJ, ao 
pontuar que, além do acom-
panhamento médico, é im-
prescindível a mudança de 
hábitos.

O médico Juliano Rocha 
destaca que as doenças 
cardiovasculares são as 
maiores responsáveis por 
mortes no Brasil.
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Dia dos Pais: preço de presentes podem 
variar 500%, diz Procon de Rio Verde

REDAÇÃO

Com a véspera do Dia dos 
Pais, o comércio já está se pre-
parando para as vendas que 
crescem até a segunda sema-
na de agosto.

O Procon de Rio Verde–
GO realizou uma pesquisa de 
preços neste início de agosto. 
Foram comparados preços 
de diferentes seguimentos de 

produtos, como perfumaria, 
eletrônicos e roupas, em doze 
estabelecimentos comerciais 
da cidade.

Segundo o Procon, a va-
riação de preço foi conside-
rável e, por exemplo, calças 
e sapatos de marcas popula-
res tiveram uma disparidade 
de preços significativa. Uma 
camisa de manga curta, por 
exemplo, pode custar de R$ 
49,90 a R$ 189,90 (variação de 
376%). Um chinelo masculino 
teve preços de R$ 15,99 até R$ 
109,90 (587%).

O Procon encontrou ca-
misas de futebol cujos pre-
ços partem de R$ 29,90 a R$ 

209,90 (600% de variação) 
e carteiras, partindo de R$ 
29,90 até R$ 229,90 (669%). 
Eletrônicos como notebooks 
tiveram preços avaliados, com 
valores entre R$ 1.630,00 e 
2.199,00 (35%) e videogames 
entre R$ 1630,00 e R$ 2199,00.

O órgão alerta para que o 
consumidor faça visitas em 
várias lojas e compare os pre-
ços dos produtos desejados, 
considerando a qualidade e 
a marca dos produtos para 
garantir uma boa relação 
custo-benefício e concluir as 
compras com antecedência, 
para evitar preços elevados de 
última hora.

Procon de Rio Verde alerta para que o consumidor realize diferentes 
visitas em lojas e compare os preços dos produtos — Foto: Reprodução.

Órgão alerta para que 
o consumidor realize 
diferentes visitas em lojas 
e compare os preços dos 
produtos

Seduc abre inscrições para
curso de educação antirracista

REDAÇÃO

A Secretaria de Estado da 
Educação de Goiás (Seduc), 
por meio do Centro de Estu-
dos, Pesquisa e Formação dos 
Profissionais da Educação 
(Cepfor), em parceria com a 
Defensoria Pública do Estado 
de Goiás (DPE/GO), abriu as 
inscrições para o curso Edu-
cação Antirracista: conhecer e 
conscientizar para promover 
mudanças.

O objetivo da iniciativa é 
contribuir com o trabalho de 
professores, coordenadores pe-
dagógicos, gestores escolares e 
profissionais administrativos 
da rede pública estadual para 
a desconstrução de práticas ra-
cistas

O curso será ofertado na 
modalidade da Educação à 
Distância (EaD), e os interes-
sados devem realizar as ins-
crições pelo site escolavirtual.
educacao.go.gov.br

Sobre o Curso
O curso oferece uma opor-

tunidade aos profissionais de 
ampliarem os conhecimentos 
sobre o racismo e de fortalece-
rem a Educação antirracista em 
todo o ambiente escolar e não 
escolar, promovendo a cultura 
do respeito à diversidade nas 
escolas públicas estaduais.  

Para Profissionais da 
Educação

Carga horária: 80 EaD
Período das inscrições: até 

10/11/2024
Com início no dia 22 de 

agosto, o curso tem previsão 
para ser finalizado em 20 de no-
vembro de 2024 (Como o curso 
é EaD, o inscrito faz o curso no 
tempo que desejar).

Para Profissionais 
Administrativos

Carga horária: 40 EaD
Turma: 1
Período das inscrições: Até 

10/11/2024
Com início no dia 22 de 

agosto, o curso tem previsão 
para ser concluído em 20 de 
novembro de 2024 (Como o 
curso é EaD, o inscrito faz o 
curso no tempo que desejar).

Educação antirracista
Para a coordenadora de For-

mação dos Servidores do Ma-
gistério da Seduc/GO, Janaína 
Magatão, a promoção de uma 
educação antirracista constrói 
um ambiente escolar mais in-
clusivo.

“Ao implementar essa for-
mação, a Seduc/GO demonstra 
um compromisso com a trans-
formação social, preparando os 
servidores para incorporarem 
perspectivas antirracistas em 
suas práticas profissionais de 
modo a contribuir para a for-
mação de cidadãos mais cons-
cientes”, explica.

Curso oferece oportunidade aos profissionais de ampliarem os 
conhecimentos sobre o racismo e de fortalecerem a Educação 

antirracista em todo o ambiente escolar e não escolar - Foto: Seduc.

Cresce número de documentos fiscais 
emitidos para inscritos no Nota Fiscal Goiana

REDAÇÃO

O programa Nota Fiscal 
Goiana, do Governo de Goiás, 
encerrou o primeiro semestre 
de 2024 com 12,3 milhões de 
documentos fiscais emitidos no 
CPF de consumidores inscritos 
na iniciativa. O número repre-
senta um crescimento de 12% 
em relação ao mesmo período 
do ano anterior, conforme le-
vantamento realizado pela Se-
cretaria da Economia.

As notas fiscais emitidas no 
primeiro semestre de 2024 tota-
lizam R$ 5 bilhões. A quantida-
de de inscritos que pediram CPF 
na nota também cresceu nos 
seis primeiros meses de 2024: 
por mês, uma média de 402 mil 
pessoas exigiram em suas com-
pras o documento fiscal com a 
identificação pessoal, 5% a mais 

do que a média mensal entre ja-
neiro e junho de 2023.

Nota Fiscal Goiana
Com 917 mil inscritos, a Nota 

Fiscal Goiana recebeu 51 mil 
novos cadastros até o momento, 
neste ano. Para o superinten-
dente de Informações Fiscais 
da Secretaria da Economia, Lu-
ciano Alves Pessoa, o avanço na 
quantidade de usuários que exi-
gem o CPF da nota é resultado 
do aumento de inscritos e tam-
bém da maior conscientização 
do consumidor, já que receber a 
nota fiscal é um direito do com-
prador.

“É importante cultivar esse 
hábito. Quem exige a nota ajuda 
a impedir a atuação de empre-
sas que têm a intenção de so-
negar, ou seja, não repassar ao 
Estado o imposto já pago pelo 

consumidor. Ao inserir o CPF, 
também pode receber os bene-
fícios oferecidos pelo programa 
Nota Fiscal Goiana”, ressalta o 
superintendente.

Vantagens
O coordenador do programa, 

Leonardo Vieira de Paula, lem-
bra que os valores arrecadados 
em impostos são revertidos em 
melhorias para a população em 
áreas prioritárias, como saúde, 
educação e segurança pública.

Os consumidores inscritos 
também podem utilizar a área 
restrita no site www.goias.gov.
br/nfgoiana/ para consultar as 
notas emitidas em seu nome. “É 
mais uma proteção para o con-
sumidor, caso precise ter acesso 
ao documento fiscal no futuro”, 
explica.

Cresce número de documentos fiscais emitidos para inscritos no Nota 
Fiscal Goiana — Foto: Reprodução.



QUARTAQUARTA--FEIRA, FEIRA, 07 DE AGOSTO 07 DE AGOSTO DE 2024DE 2024 5QUARTAQUARTA--FEIRA, FEIRA, 07 DE AGOSTO 07 DE AGOSTO DE 2024DE 2024 5DM

MOACIR DE 
MELO

O título deste artigo foi o 
lema de uma festa religiosa 
em louvor a Nossa Senhora 
D’Abadia (agosto), acon-
tecida no início dos anos 
90, século 20, em uma das 
pequenas Vilas que com-
punham o vasto território 
do município de Jaraguá, 
Goiás, de então. A histó-
ria, verdadeira, merece 
ser narrada aqui, até como 
forma de esquecermos 
nossas angústias decorren-
tes - pelo menos por algum 
tempo - das corrupções 
que detonam nosso país, 
injustiças que deixam os 

pobres cada vez mais po-
bres, mordomias que sus-
tentamos sem tomarmos 
conhecimentos e faltas de 
perspectivas para o futuro.

Pois bem, a festa era 
uma tradição na comuni-
dade de ser cada ano mais 
animada e sempre cheia de 
inovações, porém, seguin-
do as tradições religiosas 
e culturais. Foi neste con-
texto que o então Vigário 
da Paróquia de Jaraguá, 
muito entusiasmado, con-
vidou e convocou para ser 
“festeiro” do ano o Senhor 
Zé de tal, porquanto era 

um cidadão de bem com 
a vida, pequeno mais in-
fluente empresário, muito 
conhecido na comunida-
de, com muitas rodas de 
amigos influentes na cida-
de e no meio rural, querido 
por todos, detentor de diá-
logo fácil, ótimo contador 
de anedotas, sempre ale-
gre, de bem com a família, 
entre outros méritos. Ou 
seja, era um festeiro ideal.

Zé de tal aceitou o desa-
fio e não se fez de rogado. 
Arregaçou as mangas e foi 
à luta: fez todos os conta-
tos na cidade, convocou 
os amigos, percorreu toda 
a região de influência do 
pequeno povoado pedin-
do de tudo: frangos e/ou 
quaisquer aves, leitoas, 
porcos, vacas e bois para 
corte. Não pedia dinheiro 
porque sabia que os fiéis 
não dispunham. A seguir, 
convocou para servir à 
santa as melhores cozi-
nheiras, churrasqueiros e 
leiloeiros da região e, com 

isto, criou uma grande es-
trutura de alimentação 
que, nos dias de hoje, seria 
denominado de mega cozi-
nha industrial.

A festa aconteceu como 
de costume (novenas, re-
zas, foguetes, missas, pro-
cissões) e foi reconhecida 
como a melhor de todos os 
tempos. Também pudera! 
A mega estrutura de cozi-
nha funcionava o dia intei-
ro como uma indústria: As 
doações de animais vivos 
iam chegando e, imediata-
mente, iam para o abate e 
virava alimentação do povo 
devoto; quando as doações 
já vinham preparadas, me-
lhor ainda, virava alimen-
to imediato. Sanfoneiros, 
violeiros, cancioneiros, 
catireiros e outros anima-
dores motivados por uma 
cachacinha de engenho 
fabricada na região, davam 
o tom da festa. Os devotos, 
muito felizes, não perdiam 
cada evento das festanças. 
Sucesso total.

Terminado a festa, após 
cinco dias de festança que 
não parava mais, o Vigário 
convocou o festeiro (Zé de 
tal) para promover o acer-
to de contas com certeza e 
na expectativa de um lucro 
fabuloso que o ajudaria 
nas obras sociais da igreja, 
município afora. Qual foi a 
grande surpresa do vigário 
que ouviu do festeiro: que 
lucro? Não sobrou nada!  
Executei o lema da festa: “o 
povo deu, o povo comeu”.

Zé de tal, o melhor fes-
teiro de todos os tempos, 
porém, nunca mais rece-
beu outro convite para ser 
festeiro em qualquer paró-
quia que fosse. Porém fez 
história e deixou saudades. 
Salve José!

PS: Homenagem ao meu 
amigo (José C.), já nos 
céus, com certeza, rodeado 
de amigos. Amém!

 
Economista e empresário 

em Anápolis

Um lema forte: “o povo deu, o povo comeu”

Brasil brilha sem Marta e
avança à final no futebol feminino

Patrick de Noronha

A seleção brasileira femini-
na de futebol deu um show de 
competência e superação ao 
vencer a Espanha por 4 a 2 na 
semifinal das Olimpíadas de 
Paris-2024, garantindo um lu-

gar na final e assegurando mais 
uma medalha para o Brasil. A 
partida, realizada nesta terça-
-feira no Stade Vélodrome, em 
Marselha, foi marcada pela au-
sência da estrela Marta, mas a 
equipe do técnico Arthur Elias 
mostrou que tem força e talen-
to para superar adversidades.

O Brasil abriu o placar com 
um gol contra da defesa espa-
nhola, fruto de uma pressão 
intensa desde o início do jogo. 
Gabi Portilho, Adriana e Kero-
lin também marcaram para a 
seleção brasileira, enquanto 
Paralluelo anotou os dois gols 
da Espanha. A atuação brasi-

leira foi tão dominante que o 
placar poderia ter sido ainda 
mais elástico, não fosse a má 
exibição da equipe adversária.

A trajetória do Brasil até a fi-
nal não foi fácil. Após uma fase 
de grupos decepcionante, a se-
leção se classificou com a ajuda 
dos Estados Unidos, avançan-
do como um dos melhores ter-
ceiros colocados. Nas quartas 
de final, o Brasil surpreendeu 
ao derrotar a favorita França 
por 1 a 0 em um jogo dramático 
com 18 minutos de acréscimo.

Esta será a terceira vez que o 
Brasil disputa uma final olím-
pica no futebol feminino. Em 

Atenas-2004, a seleção perdeu 
para os Estados Unidos por 2 a 
1 na prorrogação. Quatro anos 
depois, em Pequim-2008, as 
brasileiras novamente ficaram 
com a prata ao serem derro-
tadas por 1 a 0, mais uma vez 
pelas norte-americanas. Além 
disso, os EUA venceram o Bra-
sil na final da Copa do Mundo 
de 2007.

Marta
A ausência de Marta, con-

firmada pelo Tribunal Arbitral 
do Esporte (TAS) devido a uma 
suspensão de dois jogos, e da 
lateral Tamires, por lesão, não 

abalou a equipe brasileira. O 
técnico Arthur Elias conseguiu 
montar um time competitivo e 
motivado, que agora se prepara 
para enfrentar os Estados Uni-
dos na grande final, marcada 
para sábado, 10 de agosto, ao 
meio-dia.

A seleção brasileira femi-
nina de futebol mostrou resi-
liência e talento ao superar a 
Espanha e garantir um lugar na 
final olímpica após 16 anos. A 
partida contra os Estados Uni-
dos promete ser emocionante, 
com um clima de revanche e a 
possibilidade de conquistar o 
tão sonhado ouro olímpico.

A seleção brasileira 
feminina de futebol deu 
um show de competência 
e superação ao vencer 
a Espanha por 4 a 2 na 
semifinal das Olimpíadas 
de Paris-2024, garantindo 
um lugar na final

OLIMPÍADAS DE PARIS

Esta será a terceira vez que o Brasil disputa uma final olímpica no futebol feminino
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Crise PSD/PP em Goiânia
deverá ser resolvida pela
Justiça Eleitoral este mês

Juízes e promotores 
eleitorais, servidores e 
mesários também
contam com apoio logístico

Redação

A crise instalada no partido 
Progressistas, com a indicação 
do médico Paulo Daher para 
vice-prefeito na chapa do sena-
dor Vanderlan Cardoso (PSD), 
que concorre à prefeitura de 
Goiânia, deverá ser resolvida 
pela Justiça Eleitoral, cujo pra-
zo vai até 15 deste mês.

A confusão começou com 
a convenção do Progressis-
tas, presidido em Goiânia por 
Paulo Daher, deixando a ata 
em aberto, no domingo. De 
imediato, Daher encaminhou 
o documento ao TSE com apro-
vação de coligação do PP com 
o PSD.

Com o apoio de 38 pré-can-
didatos a vereador, o secretário 
estadual de Indústria e Comér-
cio e vice-presidente municipal 
do PP, Joel Sant’Anna Braga Fi-
lho, havia promovido, semana 
passada, encontro com o em-
presário Sandro Mabel (União 

Brasil), quando anunciou 
apoio do partido à sua pré-can-
didatura ao Paço.

O presidente do Progressis-
tas em Goiás, Alexandre Baldy, 
em entrevista à coluna Giro, de 
O Popular, afirmou que Paulo 
Daher praticou “ato fraudulen-
to”, ao encaminhar a ata ao TSE 
com indicação de coligação do 
partido com o PSD de Vander-
lan Cardoso.

Baldy diz que, em momento 
algum, cogitou apoio à candi-
datura de Vanderlan Cardoso 
à prefeitura de Goiânia, res-
saltando que se ressente do 
comportamento do senaor em 
relação às eleições de 2022, 
quando não recebeu apoio de 
Vanderlan Cardoso quando 
concorreu ao Senado Federal, 
mesmo após ter respaldado o 
projeto eleitoral do empresário 
em 2018. “A ingratidão dele é 
tamanha que, em 2022, ele foi 
apoiar outro candidato ao Se-
nado”.

Alexandre Baldy (PP)

Agência Brasil

As pessoas que trabalha-
rão nas Eleições, como juízes, 
mesários e responsáveis pelo 
apoio logístico, também têm 
direito ao benefício. Mesários, 
mesárias e quem for convoca-
do a atuar na parte logística em 
local de votação diferente do 
que está registrado deve solici-
tar a troca até 30 de agosto.

Já os magistrados e magistra-
das, promotores e promotoras 
eleitorais, servidores e servido-
ras da Justiça Eleitoral que op-
tarem por votar em seções dis-
tintas das que estão alocados 
devem preencher formulário 
específico, que contém, entre 
outras informações, número do 
título, órgão de origem, lotação 
funcional e função exercida no 
pleito. O prazo final para apre-

sentação do documento em um 
cartório eleitoral é 22 de agosto.

Sob a coordenação do Tri-
bunal Regional Eleitoral de 
Goiás (TRE-GO), juízes e juízas 
disponibilizarão seções eleito-
rais em unidades prisionais e 
de internação. A medida visa 
assegurar o direito ao voto para 
adolescentes custodiados com 
mais de 16 anos e presas e pre-
sos provisórios (que não têm 
condenação criminal transita-
da em julgado) que manifesta-
rem interesse de realizar a TTE 
para esses locais.

Para votar, é necessário que 
o eleitor tenha feito o alista-
mento (emissão do primeiro 
título, caso não tenham o docu-
mento) até 8 de maio, data do 
fechamento do cadastro.

Café da manhã

ULISSES AESSE

ulissesaesse6@gmail.com

‘Nossas dúvidas são traidoras e nos fazem perder o que, 
com frequência, poderíamos ganhar, por simples 

Maria Luiza Naves, goiana  
de Trindade, é uma jovem 
de 103 anos, completados 
em julho último. Na  
juventude, foi sub-
prefeita de São Geraldo, 
atual Goianira, então 
pertencente a Trindade. 
Mãe de oito filhos, cinco 
deles são jornalistas: 
José Osório, Raulindo, 
Jales Naves, Sevan e 
Elvira Naves.      Valterli 
Guedes,  presidente da 
AGI,  foi cumprimentar 
essa extraordinária mulher, 
como tem feito nos 
últimos anos,  por ocasião 
do aniversário. No registro 
fotográfico, Valterli, José Osório e dona Nenzinha. Maria Luiza 
Naves atuou na política,  ao lado de seu falecido marido, José 
Rodrigues Naves Jr., durante décadas. Naves Júnior foi vereador 
em Goiânia por vários mandatos, tendo ocupado, também, por 
mais de uma vez, a presidência do Poder  Legislativo goianiense. 
Quando o distrito de Goianira,  onde sempre foi apoiado, 
tornou-se município, ele foi eleito o seu primeiro prefeito.

lManuella Bicalho chega a idade 
de princesa. Ela é bisneta do 
fundador de Goiânia, Pedro 
Ludovico, e filha do casal, 
cirurgião ortopedista, Paulo 
Bicalho e Anna Márcia Borges 
Teixeira. A debutante celebrou 
os 15 anos com megafesta que 
reuniu dezenas de jovens da 
sociedade goianiense, com cerimonial assinado por 
Mauro Camilo. Manuella mora em Saint Louis, Missouri, 
onde está iniciando seus estudos na High School.
lVirou mania vandalizar endereços importantes na 

Europa. Ativistas agora picharam o muro da casa do 
jogador Messi. Mas menos mal. Que ele arrume, se 
quiser...
lSerá que a atleta belga Claire Michel, de fato, se 

contaminou com as águas do Rio Sena em Paris??!
l’Sou eu que conheço os planos que tenho para vocês’, diz o 

Senhor, ‘de fazê-los prosperar e não de causar dano, de dar 

Dona Nenzinha faz 
103 anos e dá exemplo  

para os mais jovens 

Disputa 
Com convenção marcada 
por grande presença de 
militantes, o prefeito de 
Itauçu, Clayton Pereira 
de Melo, ratificou a 
sua candidatura à 
Prefeitura da cidade. 

Presenças
Acima, no registro, o 
presidente do Sindicontábil, 
Leonardo Lobo, e o 
advogado Sílvio Júnior 
prestigiaram o evento. A 
coligação conta com os 
partidos: União Brasil, PP,  
PT, MDB, Podemos e PRD.
 
Será?
A ideia que se tem, no 
finalzinho do seu mandato, 
é que Campos Neto, 
presidente do Banco Central, 
quer boicotar a gestão do 
presidente Lula.  
 
As últimas
Aliás, as suas últimas decisões 
são totalmente contrárias 
ao que pensa Lula. Por 
Campos Neto, a economia 
permanece do mesmo jeito, 
sem crescimento... 

Moda
Goiânia vai sediar a 3ª edição 
da Amarê Fashion - Semana 
da Moda Goiana, marcada 
para os dias 7 a 10 de agosto, 
no Oscar Niemeyer. A Amarê 
Fashion é uma realização do 
Sebrae Goiás, Senac Goiás 
e Governo de Goiás. 

Internacional
E aí, o que você acha, Lula é 
a favor ou contra o discruso 
da ‘reeleição’ do ditador da 
Venezuela, Nicolás Maduro?!! 
Até agora, nenhum 
pronunciamento oficial  
sobre o assunto.

Enganação
Já virou moda campanhas 
de solidariedade enganosas 
nas redes sociais. Na Grande 
Goiânia, em menos de uma 
semana, estourou duas delas, 
com grande repercussão.

Pior
Em Goiânia, para não  
dizer no Brasil, a categoria 
Uber anda com a reputação 
cada vez mais baixa.  
Precisa melhorar. 

‘FAZER A TRANSIÇÃO DA AUTORIDADE MONETÁRIA TAMBÉM COM RESPONSABILIDADE, SEM ARROUBO POLÍTICO. SOMOS A FAVOR DA AUTONOMIA DO BANCO CENTRAL. 
A AUTONOMIA DO BANCO CENTRAL GARANTE QUE NÃO HAJA OPOSIÇÃO POLÍTICA NO BANCO CENTRAL, QUE HAJA DIÁLOGO TÉCNICO, QUE HAJA ENTENDIMENTO, ISSO É 

MUITO IMPORTANTE’, SECRETÁRIO-EXECUTIVO DO MINISTÉRIO DA FAZENDA, DARIO DURIGAN

Pellozo reforça campanha com mais 
siglas 
Candidato à reeleição em Senador 
Canedo, o prefeito Fernando Pellozo 
contará com cinco partidos na coligação 
‘Vamos Avençar Mais’. Além do 
União Brasil, Pellozo contará com o 
Progressistas, o PSB, o PRD e o DC. Parte 
da chapa de candidatos a vereador pelo 
MDB deve apoiar a reeleição de Pellozo. A vice será ocupada 
por Salma Bahia (Progressistas), que mantém trabalho social no 
município, à frente da Associação Pestalozzi. Já a coordenação 
política da campanha será feita pelo ex-prefeito Misael Oliveira 
(PRD). Pellozo é o nome do governador Ronaldo Caiado (UB) na 
eleição de Senador Canedo.

Os 71 anos do bispo 
Oídes do Carmo 
Bispo Oídes José do Carmo, pastor 
presidente da Assembleia de Deus, 
do Campo de Campinas, completou 
71 anos de idade. Ele nasceu no dia 6 
de agosto de 1953, em Palminópolis, 
interior de Goiás. Bispo Oídes é um 
grande líder da Assembleia de Deus em 

Vanderlan Cardoso (PSD)
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Aliança MDB e UB se consolida nas 
principais cidades do Entorno do DF

Helton Lenine
 
As convenções consolida-

ram a aliança MDB e União 
Brasil nas principais cidades 
do Entorno de Brasília. O vi-
ce-governador e presidente 
do MDB estadual, Daniel Vi-
lela, esteve em uma maratona 
de encontros partidários que 
confirmaram candidaturas das 
chapas que representam a base 
governista na região. “Temos 
o melhor time junto aos me-
lhores candidatos no Entorno”, 
afiançou.

No domingo, 04/08, junto 
ao governador Ronaldo Caiado 
(UB), a primeira-dama Gra-
cinha Caiado e comitiva, que 
incluía as principais lideranças 
políticas do estado, Daniel Vi-
lela compôs os palanques com 
os candidatos que disputarão 
as prefeituras do Entorno, de-
monstrando força e união para 
enfrentar as próximas eleições.

A primeira parada foi em 
Luziânia, onde o atual prefei-
to, Diego Sorgatto, do União 
Brasil, lançou sua candidatura 
à reeleição, representando a 
base governista. No evento foi 
anunciado o candidato a vice-
-prefeito que vai compor a cha-
pa: Télio Rodrigues, do MDB. 
“Sabemos da força dessa alian-
ça e a importância da continui-
dade do trabalho desenvolvido 
na nossa querida Luziânia”, 
declarou o vice-governador. Já 
Diego, em seu discurso, refor-
çou seu compromisso com o 
desenvolvimento contínuo do 

município. “Luziânia precisa 
continuar avançando. Temos 
muitos projetos em andamen-
to e outros tantos a serem ini-
ciados. Com o apoio de todos 
vocês, vamos fazer ainda mais 
pela nossa cidade”.

Em Valparaíso a convenção 
confirmou Marcus Vinícius, do 
MDB, como candidato a pre-
feito. Seu vice é o Waguinho 
do Céu Azul, do União Brasil. 
“Temos um grupo político que 
representa o que há de melhor 
aqui. Marcus Vinícius é o me-
lhor para Valparaíso. Vamos 
continuar aquilo que tá dando 
certo e vamos estar ao lado des-
se jovem que está capacitado”, 
afirmou Vilela.

A última convenção do dia 
aconteceu em Santo Antônio 
do Descoberto, onde a cha-
pa encabeçada por Jessica do 
Premium, do União Brasil, e 
Alexandre de Jesus, do MDB, 
na vice, foi confirmada. “Jessi-
ca será nossa próxima prefeita, 
porque é trabalhadora e pode 
fazer com que a cidade possa 
avançar. Alexandre é meu com-
panheiro, será um vice que vai 
contribuir muito para essa ges-
tão”, apontou Daniel Vilela.
   
Aliança decisiva

A aliança entre os partidos 
União Brasil e MDB foi destaca-
da como um fator crucial para 
o sucesso das candidaturas e 
para o desenvolvimento das 
cidades da região. Segundo Da-
niel Vilela, o grupo que hoje dá 
apoio ao governo de Ronaldo 
Caiado forma o melhor time, 
que permite que Goiás e os 
municípios deem salto de qua-
lidade de vida e amplie cuidado 
aos goianos. O vice-governador 
ainda reiterou que senadores, 
deputados estaduais e federais 
da base aliada, estão empe-
nhados para uma campanha 
vitoriosa e, uma consequente, 
gestão de realizações.

“Temos o melhor time 
junto aos candidatos, que 
representam o modelo 
político administrativo 
implementado pelo 
governo de Ronaldo 
Caiado”, disse Daniel 
Vilela em maratona de 
convenções partidárias

Em Luziânia, Daniel Vilela reafirma apoio a chapa encabeçada por Diego Sorgatto (UB) e Télio Rodrigues (MDB)

Convenção confirma Marcus Vinícius (MDB) e Waguinho do Céu Azul (UB) para dar continuidade a gestão de 
Valparaíso de Goiás

“Goiânia viverá seus melhores dias sob 
a gestão de Mabel”, afirma Daniel Vilela

O vice-governador de Goi-
ás, Daniel Vilela, também 
presidente do MDB no esta-
do, chancelou o apoio do par-
tido Podemos à pré-candida-
tura a prefeito de Goiânia do 
empresário Sandro Mabel. O 
ato político foi realizado na 
sede do União Brasil na capi-
tal, legenda a qual Mabel está 
filiado e cujo diretório regio-
nal está sob comando do go-
vernador Ronaldo Caiado. 

“Este apoio chega em óti-
ma hora. Estamos diante de 

um gestor preparado, deter-
minado, competente, expe-
riente, que consegue formu-
lar excelentes projetos e que 
saberá, logo nos primeiros 
dias de mandato, amenizar 
a falta de qualidade dos ser-
viços públicos atualmente 
oferecidos pela prefeitura”, 
ressaltou Daniel. “Goiânia vi-
verá seus melhores dias sob a 
gestão de Sandro Mabel”, as-
segurou.

O vice-governador ainda 
defendeu, de forma contun-

dente, o que denominou de 
“aliança inédita” entre um 
prefeito da capital e o “gover-
nador cuja gestão é a melhor 
avaliada do país”. “Este gover-
no nunca se furtou a ser par-
ceiro dos prefeitos goianos. 
Vejam que em Goiânia temos 
trabalhado pelos usuários do 
transporte coletivo a ponto 
de termos conseguido con-
gelar a tarifa em R$ 4,30 por 
cinco anos”, exemplificou.

O evento do Podemos mo-
bilizou militantes, de pré-

-candidatos a vereadores e 
lideranças como o deputado 
estadual Henrique César, o 
federal Glaustin da Fokus e o 
presidente metropolitano da 
sigla, o ex-senador Luiz Car-
los do Carmo, que destacou o 
êxito de Sandro Mabel na ini-
ciativa privada – ele também 
é presidente licenciado da 
Federação das Indústrias do 
Estado de Goiás (Fieg) – para 
afiançar, junto ao público, a 
gestão do pré-candidato caso 
este vença as eleições em ou-

tubro próximo.
Após projetar a eleição de 

pelo menos três vereadores 
em Goiânia pela legenda que 
comanda, o presidente do 
Podemos lembrou ainda que 
o apoio ao pré-candidato a 
prefeito pelo União Brasil vai 
ao encontro das articulações 
do governador Ronaldo Caia-
do e de Daniel Vilela. Sandro 
Mabel, vale lembrar, disputa-
rá o Paço Municipal como re-
presentante oficial do Palácio 
das Esmeraldas.

MDB indica vice na chapa de Correa 
e sela apoio com PL em Anápolis

O Partido Liberal (PL) con-
firmou o ex-deputado federal 
Márcio Correa como candida-
to à Prefeitura de Anápolis. A 
confirmação ocorreu em con-

venção partidária realizada se-
gunda-feira, 5, na Câmara Mu-
nicipal da cidade. O candidato 
a vice na chapa será o médico 
cardiologista Walter Vosgrau 

(MDB). Junto a Márcio esta-
vam os senadores Wilder Mo-
rais (PL) e Vanderlan Cardoso 
(PSD), além dos deputados 
estaduais Major Araújo (PL) e 

Cairo Salim (PSD). O deputa-
do federal Ismael Alexandri-
no (PSD) também prestou seu 
apoio ao candidato do PL.

Em abril, Márcio deixou o 

MDB e se filiou ao PL após ar-
ticulação do ex-deputado fe-
deral Major Vitor Hugo (PL), 
que também declarou apoio a 
Márcio na pré-campanha. 
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Alerta sobre câncer de pulmão durante 
mês de conscientização da doença

Redação

A Secretaria de Estado da 
Saúde de Goiás (SES-GO) aler-
ta a população sobre o câncer 
de pulmão, considerado um 
dos tumores malignos mais co-
muns, com incidência mundial 
que aumenta cerca de 2% ao 
ano. Em 90% dos casos, a do-
ença está relacionada ao con-
sumo de derivados do tabaco e, 
no final do século XX, tornou-
-se uma das principais causas 
evitáveis de morte em todo o 
mundo. O alerta faz parte da 
campanha Agosto Branco, que 
reforça a necessidade de cons-
cientização sobre a doença a 
nível mundial. 

No Brasil, conforme as es-
timativas de 2023 do Instituto 
Nacional de Câncer (Inca), o 
câncer de pulmão foi o tercei-
ro mais comum em homens 
(18.020 novos casos) e o quar-

to entre as mulheres (14.540 
novos casos). Globalmente, é 
o câncer mais incidente entre 
os homens e o terceiro entre o 
público feminino. Em termos 
de mortalidade, lidera entre os 
homens e ocupa a segunda po-
sição entre as mulheres, segun-
do dados de 2020 que apontam 
2,2 milhões de novos casos, 
sendo 1,4 milhão em homens e 
770 mil em mulheres.

Goiás registrou no ano pas-
sado 1.049 mortes por câncer 
de pulmão, sendo 483 mulhe-
res e 566 homens. O levan-
tamento da Coordenação de 
Oncologia da SES leva em con-
sideração os dados do Sistema 
de Informações de Câncer (Sis-
can). No estado, a maioria dos 
casos diagnosticados de câncer 
de brônquios e pulmão rece-
beu tratamento tardiamente, 
ou seja, mais de 60 dias após o 
diagnóstico. A taxa de sobrevi-
da relativa em cinco anos para 
o câncer de pulmão é de 18%, 
sendo 15% para homens e 21% 
para mulheres. Apenas 16% dos 
casos são diagnosticados em 
estágio inicial, com uma taxa 
de sobrevida de cinco anos de 
56%.

“O atraso no início do tra-
tamento do câncer pode ter 
diversas consequências nega-

tivas para o paciente, como a 
progressão da doença, redução 
das chances de cura e piora 
na qualidade de vida”, afirma 
o coordenador de Oncologia 
da SES, Kleber Júnior Rodri-
gues Monteiro. O tabagismo e 
a exposição passiva ao tabaco 
são importantes fatores de ris-
co para o desenvolvimento de 
uma série de doenças crôni-
cas, tais como câncer, doenças 

pulmonares e doenças car-
diovasculares, de modo que o 
uso do tabaco continua sendo 
líder global entre as causas de 
mortes evitáveis. Entre os prin-
cipais sintomas do câncer de 
pulmão, estão dores no peito, 
tosse e rouquidão insistente, 
emagrecimento sem motivo, 
dificuldade para respirar, es-
carro com sangue e hemoptise 

(sangramento pelas vias respi-
ratórias). 

O rastreamento do câncer 
de pulmão tem como objetivo 
detectar a doença em estágios 
iniciais através da tomografia 
computadorizada. É recomen-
dado para pacientes entre 55 e 
80 anos com histórico signifi-
cativo de tabagismo ou expo-
sição a outros fatores de risco. 
O diagnóstico do câncer de 
pulmão pode ser feito por meio 
de exames como radiografia e 
tomografia computadorizada 
do tórax. A biópsia guiada por 
imagem é frequentemente rea-
lizada para confirmar patologi-
camente a presença do câncer. 
Exames complementares como 
PET-SCAN e ressonância mag-
nética podem ser solicitados 
para avaliar a extensão da do-
ença.

Tratamento
O tratamento da doença 

hoje é realizado, prioritaria-
mente, no Hospital do Câncer 
Araújo Jorge, que conta, des-
de 2019, com apoio financeiro 
do Estado, por meio do Plano 
de Fortalecimento. Em 2024, 
a contrapartida estadual foi 
renovada e a previsão é de re-
passes na ordem de R$ 21,6 mi-
lhões ao hospital.

Atraso no tratamento 
pode levar a 
consequências negativas, 
como progressão da 
doença e redução das 
chances de cura. Goiás 
registrou mais de mil 
mortes de câncer de 
pulmão em 2023

Mês de conscientização do câncer de pulmão: em 90%
dos casos, doença está relacionada ao consumo do tabaco 

Caiado entrega 317 cartões do
Aluguel Social e 23 escrituras em Posse

Redação

O governador Ronaldo 
Caiado entregou, na terça-
-feira (06/08), 317 cartões do 
programa Pra Ter Onde Morar 
- Aluguel Social e 23 escrituras 
de regularização fundiária em 
Posse. “A cada nova vinda ao 
Nordeste goiano trazemos de-
senvolvimento, investimento 
e melhorias para as cidades. 
Quando se tem responsabili-
dade, o resultado acontece e 
o povo reconhece o trabalho. 
Tanto que Goiás é o estado 
mais bem avaliado do Brasil”, 
celebrou ele.

Em discurso às famílias con-
templadas, Caiado reiterou que 

a política habitacional do Esta-
do atua em várias frentes para 
garantir acesso à moradia e 
dignidade aos goianos de todas 
as regiões. Somente em Posse 
o investimento no Aluguel So-
cial já chega a R$ 2 milhões. A 

iniciativa do Governo de Goiás 
concede benefício mensal de 
R$ 350 para auxiliar famílias 
em situação de vulnerabilidade 
a custear despesas de moradia. 

O Aluguel Social “é refle-
xo do compromisso da gestão 

com o cidadão goiano”, definiu 
o vice-presidente da Agência 
Goiana de Habitação (Agehab), 
Wendel Garcia. O programa 
atende a critérios como residir 
no município há pelo menos 
três anos, não possuir imóvel 
próprio e estar inscrito no Ca-
dastro Único (CadÚnico) do 
governo federal. O benefício é 
pago por 18 meses. Os novos 
contemplados foram convoca-
dos para apresentação de do-
cumentos e comprovação de 
atendimento dos requisitos.

“Nesse momento que es-
tamos vivendo, com as coisas 
muito caras, vai ser muito im-
portante [receber o benefício]. 
Pago aluguel e tenho três filhos. 
Muito obrigada, de coração”, 
agradeceu Adriana Francisca 
Dourada, que recebeu o cartão 
das mãos do governador.

Já Maria Helena Magalhães 
dos Anjos foi contemplada com 
a escritura de sua propriedade, 
um sonho que esperava realizar 

há muitos anos. “Feliz demais, 
porque esse é um tesouro”, de-
finiu. Atualmente, há mais 38 
processos de regularização 
fundiária em andamento no 
município. O reconhecimento 
do direito sobre os imóveis traz 
segurança jurídica às famílias.

Outros investimentos esta-
duais em habitação já chega-
ram ao município. Entre eles 
estão 50 casas a custo zero, 
com aporte estadual de R$ 6,3 
milhões. O secretário munici-
pal de Infraestrutura, Aurélio 
Valente, celebrou a boa relação 
entre a Prefeitura e o Governo 
do Estado. “Essa parceria que o 
governador tem com Posse deu 
certo e traz muitos benefícios”, 
reconheceu ele.

Após a cerimônia de entrega 
de benefícios da habitação, o 
governador fez uma breve vis-
toria às obras de construção da 
nova sede do 24º Batalhão de 
Polícia Militar em Posse. A ini-
ciativa conta com investimento 

Investimento do Governo 
de Goiás no programa que 
auxilia famílias de baixa 
renda a custear moradia 
alcança R$ 2 milhões na 
cidade

Governador Ronaldo Caiado entrega cartões e escrituras em Posse: 
ações em várias frenteso

Governador participa de culto pelo
aniversário do bispo Oídes José do Carmo

Redação

O governador Ronaldo Caia-
do participou, na última segun-
da-feira, 5, do culto solene em 
ação de graças pelo aniversário 
de 71 anos do bispo Oídes José 
do Carmo, da Assembleia de 
Deus (AD) Ministério Madurei-
ra Campo Campinas. O evento 
reuniu cerca de 1.500 pastores 

e lideranças da igreja. “Estamos 
aqui celebrando um grande lí-
der, um homem de origem sim-
ples que soube levar a vida com 
retidão, podendo nos mostrar o 
que é ser temente a Deus”, disse 
Caiado sobre o aniversariante.

Durante a solenidade, o go-
vernador ressaltou os anos de-
dicados por Oídes à igreja em 
Goiás. “Seu ministério sempre 

atuou para ampliar a noção do 
povo goiano de solidariedade, 
amor ao próximo e enfrenta-
mento das dificuldades por 
meio da evangelização”, disse 
durante o evento realizado na 
sede estadual da AD Ministério 
Madureira.

Em Goiânia, a Assembleia 
de Deus Ministério Madurei-
ra de Campinas teve início em 

1958, com a direção do pastor 
Albino Gonçalves Boaventura. 
Hoje, trata-se de uma rede de 
mais de 450 igrejas espalhadas 
na região metropolitana de 
Goiânia e no estado de Goiás. 
Em 2002, o bispo Oídes assu-
miu o cargo de pastor presi-
dente da instituição religiosa 
em Goiás. 

Ronaldo Caiado parabeniza bispo 
Oídes, da Assembleia de Deus, 

pelos 71 anos
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O primeiro debate eleitoral entre os prefeitáveis de Goiâ-
nia acontece amanhã (08), na TV Sucesso Band, a partir das 
22:15. A novidade fica por conta da ampla adesão ao con-
vite, com seis dos sete prefeitáveis confirmando presença. 
Apenas o candidato do UP, Professor Pantaleão, não confir-
mou presença até a tarde de ontem (06). Será uma excelente 
oportunidade para que os postulantes à sucessão de Rogério 
Cruz (SD) apresentem suas primeiras estratégias para ten-
tar convencer parte dos 70% de eleitores ainda indecisos na 
Capital para definirem o voto antes do dia 6 de outubro, ou, 
pelo menos, estimular as pessoas a buscar mais informações 
sobre currículos e planos de governo. Ninguém ainda deixou 
transparecer qual a estratégia que será usada neste primeiro 
debate, porém, ao que tudo indica, o principal foco dos can-
didatos será uma avaliação da atual gestão e o apontamen-
to de deficiências e queixas da população. É provável que o 
candidato do PL, Fred Rodrigues e a candidata do PT, Adria-
na Accorsi, poderão emular assuntos nacionais (estimula-
dos pelo primeiro). Já os demais, Vanderlan Cardoso (PSD), 
Sandro Mabel (UB), Rogério Cruz e Matheus Ribeiro (PSDB) 
se concentrarão nas discussões municipais. Eventualmente, 
o candidato da base poderá evocar o apoio do governador 
Ronaldo Caiado (UB) e experiência em gestão, enquanto o 
atual prefeito fará exposição de ações da sua administração. 
Vanderlan Cardoso deve intensificar o bom desempenho 
nas duas últimas eleições e, também, o fato de ter gerido o 
município de Senador Canedo, com boa aprovação e Ma-
theus Ribeiro pode evocar a figura da mudança e juventude.   

Debate pode destravar 
eleitorado indeciso

Como fica? 
Apesar da indicação do vice 
de Vanderlan Cardoso (PSD), 
em ata, pelo diretório munici-
pal do PP, dirigentes estaduais 
do Progressistas, declararam 
apoio a Sandro Mabel (MDB).

Anunciou
De qualquer forma, Vander-
lan Cardoso anunciou Paulo 
Daher (PP) como vice em sua 
chapa. Integrantes das executi-
vas estadual e municipal do PP, 
devem questionar, na justiça, a 
ata que deliberou em favor da 
Daher.

Consequências
Mas, o diretório regional do PP, 
deve convocar uma reunião 
para ratificar a ata que indicou 
o vice na chapa de Vanderlan 
Cardoso, inclusive, com desti-
tuição do diretório municipal.

E aí?
É um potencial desgaste polí-
tico e judicial que se avizinha 
na campanha de Vanderlan 
Cardoso, caso haja anulação 
do texto da ata e Paulo Daher 
não seja efetivado como vice 
na chapa.        

Críticas
O vice-governador e presiden-
te do MDB estadual, Daniel 
Vilela, aproveitou a convenção 
do União Brasil para avaliar a 
gestão Rogério Cruz (SD): de-
sapontou as expectativas.      

O afastamento
Poucos meses após tomar pos-
se, em virtude da perda de Ma-
guito Vilela (MDB), vencedor 
das eleições de 2020, o prefeito 
Rogério Cruz se afastou de Da-
niel Vilela, após divergências.   

A previsão
Muitos analistas políticos pre-
viram que o afastamento de 
Cruz do grupo Vilelista, seria 
prejudicial à gestão, diante da 
perda da experiência admi-
nistrativa das lideranças eme-
debistas que se desligaram da 
prefeitura.   

Força do mandato
A equipe de Rogério Cruz apos-
ta na força de candidatos a ve-
reador, detentores de mandato, 
como estratégia para reverter 
pontos desfavoráveis nas pes-
quisas de opinião.  

Bolsonarismo
Com a definição por Leonardo 
Rizzo como vice de Fred Rodri-
gues (PL), lideranças ligadas ao 
ex-presidente Jair Bolsonaro 
comemoraram o anúncio de 
uma chapa de direita raiz.    

O governador do Minesotta, Tim Waltz, é o tipo de políti-
co que não conhece limites para descrever seus adversários, 
assim como Donald Trump, não guarda palavras.

Waltz será uma espécie de antídoto para desconstruir o 
verborrágico candidato Republicano, já alcunhando trum-
pistas de “esquisitões”.

Enquanto isso, Kamala Harris começa a liderar a maioria 
das pesquisas de opinião, pressionando o adversário a cada 
nova semana.

Campanha Republicana 
recebe mais um duro golpe 
com anúncio de Tim Waltz: 

tão ácido quanto Trump

Luis Otávio disputa cargo
de prefeito de Cristalina
com apoio de oito partidos

Redação

Cristalina fez história, sá-
bado (03), com a realização 
da maior convenção partidá-
ria já realizada no município. 
O evento, que aconteceu na 
AABB, foi um marco para a pré-
-candidatura de Dr. Luis Otávio 
à prefeitura de Cristalina pelo 
Partido Liberal (PL), reunindo 
uma ampla coalizão de parti-
dos em torno do seu nome.

A convenção contou com 
a presença de diversos parti-
dos aliados, incluindo MDB, 
Republicanos, Solidariedade, 
Progressistas, PDT, PSB e Po-
demos, que se uniram ao PL 
para formalizar seu apoio ao 
Dr. Luis.

Um dos pontos altos da con-
venção foi a homologação da 

vice-prefeita na chapa de Dr. 
Luis. O nome escolhido pelo 
seu grupo político foi a respei-
tada vereadora de Cristalina, 
Luciana Cândida (Republica-
nos).

Além disso, Dr. Luis Otá-
vio, amplamente respeitado 
no meio político, recebeu em 
sua convenção partidária figu-
ras importantes, como o sena-
dor e presidente do PL Goiás, 
Wilder Morais (PL); o senador 
Izalci Lucas; o deputado fede-
ral Jeferson Rodrigues (Repu-
blicanos); a deputada federal 
Marussa Boldrin (MDB); o de-
putado federal Júlio Cesar Ri-
beiro (Republicanos); o depu-
tado estadual Cristóvão Tormin 
(PRD); e o deputado estadual 
Amilton Filho (MDB).

Luis Otávio: aliança em prol de Cristalina

MDB aposta em Rogério
Troncoso para conquistar
a prefeitura de Morrinho

Redação

A convenção do MDB em 
Morrinhos oficializou Rogé-
rio Troncoso como candidato 
a prefeito da cidade. O evento 
contou com a presença de im-
portantes lideranças políticas 
do estado, incluindo o vice-go-
vernador e presidente do MDB 
regional, Daniel Vilela.

Em seu discurso, Daniel Vi-
lela elogiou a trajetória de Ro-
gério Troncoso, destacando 
sua experiência e competência 
como administrador público. 
“Rogério Troncoso é um dos 
melhores gestores públicos do 
estado”, disse. Segundo o vi-
ce-governador, o candidato já 
demonstrou sua capacidade 
ao longo dos seus mandatos - 
ele já foi prefeito na cidade por 

quatro mandatos.
O deputado Estadual Cairo 

Salim (PSD) também compa-
receu à convenção e declarou 
total apoio à candidatura de 
Rogério Troncoso. “Junto com 
Daniel Vilela, vou entrar na sua 
campanha de corpo e alma. 
Você é o melhor nome para ad-
ministrar Morrinhos”.

Rogério Troncoso, em seu 
discurso, comprometeu-se a 
fazer a melhor gestão de sua 
carreira, destacando o apren-
dizado ao longo dos anos e sua 
dedicação à população. “Nós 
somos tocadores de obras. 
Sempre fizemos as coisas acon-
tecerem. Hoje, o mundo mo-
derno exige cuidar das pessoas, 
das famílias, dos mais carentes, 
dos idosos e das crianças”, afir-
mou o candidato do MDB.

Daniel Vilela e Rogério Troncoso: apoio em Morrinhos
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Bolsonaro avaliza nomes de policiais e 
reforça discurso linha-dura 

Folhapress

Enquanto reforça um dis-
curso linha-dura na segurança 
pública de olho nas eleições de 
2026, o PL buscou dar protago-
nismo a policiais militares, de-
legados, militares do Exército e 
até guardas municipais na for-
mação das chapas que vão con-
correr às prefeituras neste ano.

O partido do ex-presidente 
Jair Bolsonaro indicou nomes 
ligados às forças de segurança 
para concorrer a prefeito ou de 
vice-prefeito nas eleições pelas 
prefeituras de dez capitais bra-
sileiras.

Dentre os 14 candidatos a 
prefeito do partido, 4 são poli-
ciais. Em outras sete capitais, 
nomes do PL ligados às forças 
de segurança devem ocupar o 
posto de vice. Na maioria dos 
casos, a escolha teve interfe-
rência direta de Bolsonaro.

Mesmo sendo responsabi-
lidade dos governos estaduais, 
segundo a Constituição, a se-
gurança pública está no centro 
da preocupação dos brasileiros 
e deve ganhar tração no debate 
eleitoral dos municípios.

Em Goiânia, Fred Rodri-
gues (PL) convidou o delegado 
Humberto Teófilo (DC) para 
vice em sua chapa, mas, no 
último dia das convenções es-
colheu o empresário Leonardo 
Rizzo (Novo). Já em Cuiabá, o 
deputado Abílio Brunini terá 
como colega de chapa a coro-
nel da PM Vânia Rosa, filiada 
ao Novo.

São Paulo: vitrine
O bolsonarismo pretende 

atacar este flanco nas grandes 
cidades, tendo São Paulo como 
vitrine. O coronel da reserva Ri-
cardo Mello Araújo (PL) foi in-
dicado para vice do prefeito Ri-
cardo Nunes (MDB), que busca 
a reeleição.

O ex-Rota foi escolhido por 
Bolsonaro, que se manteve irre-
dutível na indicação a despeito 
da resistência do prefeito. A 
candidatura foi endossada pelo 
governador Tarcísio de Freitas 
(Republicanos), que também é 
militar da reserva. “É uma pes-
soa que tem identidade com 
um tema muito caro para a ci-
dade de São Paulo hoje, que é 
o tema da segurança”, afirmou 
o governador em junho após a 
definição do vice.

O padrão se repetiu nas se-
manas seguintes em capitais 
onde o PL indicará o vice. Em 
Porto Alegre, a escolhida para 
compor a chapa com o prefeito 
Sebastião Melo (MDB) foi a te-
nente-coronel do Exército Beti-
na Worm.

O nome foi apresentado na 
convenção do PL, realizada no 
dia 26 com a presença de Bol-
sonaro. Com uma trajetória de 
35 anos nas Forças Armadas, 

ela nunca disputou cargos ele-
tivos. Foi indicada para disputa 
por outro militar, o deputado 
federal Coronel Luciano Zucco.

Em Florianópolis, a verea-
dora Maryanne Mattos (PL) foi 
referendada em convenção no 
dia 27 como vice na chapa do 
prefeito Topazio Neto (PSD), 
que vai concorrer a um novo 
mandato. Maryanne é guar-
da municipal desde 2004, foi 
primeira mulher comandar a 
corporação e também foi se-
cretária municipal de Seguran-
ça Pública na gestão do então 
prefeito Gean Loureiro (União 
Brasil).

Ela rompeu com o prefeito 
em 2019 e foi para a oposição, 
elegendo-se vereadora pelo PL 
no ano seguinte. Na Câmara, 
ganhou notoriedade ao propor 
um projeto de lei que institui o 
“Dia do Batman”, destacando o 
personagem como um símbolo 
do combate à criminalidade.

Com a renúncia de Loureiro 
para concorrer ao Governo de 
Santa Catarina em 2022, apro-
ximou-se de seu sucessor, To-
pazio Neto. Sua indicação ao 
posto de vice aprofunda a di-
gital bolsonarista da chapa do 
prefeito, hoje próximo do go-
vernador Jorginho Mello (PL).

Mais policiais
Na reta final do prazo final 

as convenções, que se encerrou 
segunda-feira (5), Bolsonaro 
se movimentou para emplacar 
outros candidatos ligados às 
forças de segurança.

Foi o caso de Campo Gran-
de, em Mato Grosso do Sul, 
onde o PL se aliou o PSDB com 
o aval dele, em um movimen-
to que implodiu a aliança do 
partido com o PP da senadora 
Tereza Cristina. O PL endossou 
a candidatura a prefeito do de-

putado Beto Pereira (PSDB) e 
indicou como vice a Coronel 
Neidy (PL), que foi subcoman-
dante-geral da Polícia Militar 
e primeira mulher a chegar ao 
coronelato no estado. A escolha 
foi selada na terça-feira (30), 
em Brasília, em uma reunião 
com Bolsonaro.

Apesar de nunca ter ocupa-
do cargos eletivos, Neidy não 
é exatamente uma novata na 
política. Em 2022, ela foi can-
didata a deputada federal pelo 
PSDB, mas teve 10,9 mil votos e 
ficou como quarta suplente do 
partido.

Outra articulação com a di-
gital de Bolsonaro foi selada na 
quinta-feira (1º) em Boa Vista, 
capital de Roraima. O PL deci-
diu apoiar a reeleição do pre-
feito Arthur Henrique (MDB), 
aliado do ex-senador Romero 
Jucá (MDB), movimento que 
colocou o ex-presidente em 
campo oposto ao do governa-
dor Antonio Denarium (PP).

O vice na chapa será o te-
nente-coronel do Exército 
Marcelo Zeitoune, militar que 
atuou em Roraima entre 2010 e 
2012 e entre 2015 e 2016, estava 
em Brasília e retornou a Rorai-
ma em 2023. Em nota, a coliga-
ção destacou que o candidato 
e sua família têm moradia fixa 
em Boa Vista. Na capital fede-
ral, ele foi médico da Coorde-
nação de Saúde da Presidência 
da República, chegou a assinar 
relatórios médicos de Bolsona-
ro durante a pandemia e foi um 
dos assessores que o acompa-
nharam na viagem para os Es-
tados Unidos em dezembro de 
2022, nas vésperas da posse de 
Lula (PT).

Na sexta-feira (2) foi a vez 
do deputado estadual Bruno 
Engler (PL) confirmar sua can-
didatura em Belo Horizonte 

e indicar como vice a coronel 
Claudia Romualdo (PL), que 
foi comandante da PM em Mi-
nas Gerais.

Delegados e PMs
Entre os 14 candidatos a 

prefeito do PL nas capitais, 2 
são delegados e 2 são PMs. O 
principal nome da lista e qua-
dro mais próximo a Bolsonaro 
é o deputado federal Alexandre 
Ramagem, escolhido para de-
safiar o prefeito Eduardo Paes 
(PSD), que tenta a reeleição no 
Rio de Janeiro. Ramagem é in-
vestigado pela Polícia Federal, 
que apura uma suposta estru-
tura de monitoramento ilegal 
na Abin (Agência Brasileira de 
Inteligência) no período em 
que era ex-diretor da agência. 
Segundo as investigações, o ór-
gão federal espionou desafetos 
políticos, magistrados e jorna-
listas.

Em Belém, o nome escolhi-
do pelo PL para a disputa é o do 
deputado federal Éder Mauro, 
delegado da Polícia Civil que 
tem a segurança como uma 
de suas principais bandeiras. 
Em entrevistas e discursos no 
Congresso, afirma ter matado 
“muita gente” quando delega-
do da polícia paraense.

Dois capitães da Polícia Mi-
litar também vão para as urnas 
com o apoio do ex-presidente. 
O deputado Capitão Alberto 
Neto (PL) vai concorrer à em 
Manaus com aval de Bolsonaro, 
que optou por manter o aliado 
na disputa em detrimento de 
uma antiga aliança com o go-
vernador Wilson Lima (União 
Brasil).

Em Vitória, no Espírito San-
to, o candidato à prefeitura será 
o deputado estadual Capitão 
Assumção (PL), que escolheu a 
também policial militar Mayra 

Marcarini para vice. Assumção 
é investigado no STF (Supremo 
Tribunal Federal) por suspeita 
de participação em atos anti-
democráticos e chegou a ser 
preso em fevereiro após o des-
cumprimento de medidas im-
postas pelo ministro Alexandre 
de Moraes.

Em outras duas capitais, 
os candidatos a prefeito do PL 
escolheram policiais filiados a 
outros partidos para compor 
como vice.

“Cabo eleitoral de luxo”
Longe do Planalto e circu-

lando o país, o casal Jair Bol-
sonaro e Michelle Bolsonaro 
busca reverter a imagem do 
passado de cabo eleitoral de 
insucesso. Diferentemente da 
última eleição municipal, em 
2020, quando Bolsonaro estava 
na Presidência da República, o 
ex-presidente está mais ativo 
nas eleições para prefeito nes-
te ano e atuante, viajando em 
campanha para seus aliados. 
Também diverso de quatro 
anos atrás, o ex-chefe do Exe-
cutivo trocou as lives pedindo 
votos para seus aliados pelas 
ruas, em carreatas e manifes-
tações.

Forte exemplo dessa nova 
postura ocorreu ontem (3/8), 
durante a convenção do MDB 
que oficializou a candidatura 
do prefeito de São Paulo, Ricar-
do Nunes, à reeleição. O evento, 
no estacionamento da Assem-
bleia Legislativa de São Paulo 
(Alesp), contou com a presença 
de Bolsonaro, do governador 
Tarcísio de Freitas (Republica-
nos), do ex-presidente Michel 
Temer (MDB) e da ex-primeira-
-dama Michelle Bolsonaro.

Nomes ligados às forças 
de segurança serão 
candidatos a prefeito ou 
vice-prefeito pelo PL, 
com orientação do ex-
presidente

Jair Bolsonaro e o coronel da reserva Ricardo Mello Araújo na pré-campanha de Ricardo \Nunes (SP)
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ARTES CÊNICAS

Entre mil reflexões

Inglid Martins

M
arco Nani-
ni, um dos 
m a i o r e s 
nomes da 
d r a m a t u r-

gia brasileira retorna aos pal-
cos goianos com o espetáculo 
“Traidor”, que será apresentado 
no Teatro Goiânia em três ses-
sões: 9 e 10 de agosto, às 21h, e 
11 de agosto, às 19h. Conside-
rada uma das melhores produ-
ções de 2023, a peça, escrita e 
dirigida por Gerald Thomas, 
marca a retomada da parceria 
bem-sucedida entre Nanini e 
Thomas, que começou há 18 
anos com o aclamado “Um Cir-
co de Rins e Fígados”.

“Traidor” explora o homem 
contemporâneo através de um 
fluxo de consciência que leva o 
espectador a um delírio psico-
lógico. Nanini, conhecido por 
sua capacidade de mergulhar 
em profundidades emocionais 
e intelectuais, traz uma inter-
pretação que reflete sobre as 
complexidades do mundo atu-
al.

Marco Nanini é um dos no-
mes mais respeitados do teatro, 
cinema e televisão no Brasil. 
Com uma carreira que abran-
ge mais de quatro décadas, 
Nanini é reconhecido por sua 
versatilidade e profundidade 
como ator. Seu início no teatro 
foi marcado por papéis me-
moráveis em montagens como 
“Roda Viva” e “O Pagador de 
Promessas”.

Na televisão, Nanini se des-
tacou em papéis icônicos como 
o protagonista da série “A Gran-
de Família”, onde interpretou 
Lineu, um personagem que se 
tornou símbolo do humor e da 
crítica social. Seu trabalho na 
televisão também inclui a re-
nomada novela “Dancin’ Days” 
e participações em outras pro-
duções que solidificaram seu 
status como um dos maiores 
talentos da dramaturgia brasi-
leira.

No cinema, Nanini partici-
pou de filmes que se tornaram 
clássicos, como “Eu Sei Que 
Vou Te Amar” e “O Quatrilho”. 
Sua capacidade de se transfor-
mar para cada papel, aliada à 
sua presença de palco marcan-
te, lhe rendeu diversos prêmios 
e reconhecimento pela crítica.

Em entrevista ao jornal Diá-
rio da Manhã, Nanini expressa 
seu entusiasmo por retornar 
ao trabalho com Gerald Tho-

mas após quase duas décadas. 
“Quando me dei conta, o espe-
táculo anterior com o Gerald já 
tinha 18 anos, eu achava que 
tinha sido ontem. A construção 
de ‘Traidor’ foi semelhante a 
do ‘Circo’: trocávamos e-mails 
diários com o texto e discutía-
mos a evolução”, conta o ator.

Gerald Thomas, por sua vez, 
é um nome fundamental na 
cena teatral brasileira, conhe-
cido por sua abordagem inova-
dora à dramaturgia. Com uma 
carreira de quatro décadas, 
Thomas se destacou com “Um 
Circo de Rins e Fígados” (2006), 

recebendo reconhecimento 
nacional por seu trabalho que 
desafia convenções e explora a 
condição humana de maneira 
intensa.

Além de ser conhecido por 
seu enfoque na estética e no 
conceito de “teatro total”, que 
busca integrar diversas formas 
de expressão artística para criar 
uma experiência completa para 
o público. Ele frequentemente 
utiliza elementos visuais, sono-
ros e performáticos para apro-
fundar a narrativa e engajar a 
audiência em um diálogo mul-
tifacetado com o espetáculo.

Em “Traidor”, ele continua 
sua colaboração com Marco 
Nanini, explorando as comple-
xidades da natureza humana e 
as pressões sociais e culturais 
atuais e com a sua visão ino-
vadora promete oferecer uma 
experiência teatral profunda e 
provocativa, que ressoa com as 
complexidades da vida moder-
na.

Vida contemporânea
Nanini se conecta com a 

proposta de “Traidor” devido à 
sua relevância contemporânea. 
“O texto retrata o mundo atual, 

onde todos somos traidores de 
nós mesmos ao tentar atender 
às expectativas externas”, ex-
plica. Ele descreve seu perso-
nagem como alguém que está 
em constante reflexão e delírio, 
“entre mil reflexões, os temas 
mudam em segundos”, refle-
tindo sobre a era digital e suas 
implicações humanas.

A preparação para o papel 
envolveu um processo inten-
so de pesquisa e troca com o 
diretor e outros artistas. “Foi 
fundamental buscar referên-
cias e ter uma troca constante 
para construir o personagem”, 
revela Nanini. Ele também 
compartilha suas expectativas 
para as apresentações em Goi-
ânia, destacando a empolgação 
por reencontrar o público da 
cidade após um longo período. 
“Faz bastante tempo que não 
me apresento em Goiânia, e 
estou animado por voltar a me 
encontrar com o público no Te-
atro Goiânia”, diz.

Sobre a importância do te-
atro em tempos contempo-
râneos, Nanini afirma que a 
experiência presencial é essen-
cial. “Meu personagem inicia o 
espetáculo dizendo: ‘eu ainda 
sou real!’ Isso ressalta a im-
portância da experiência hu-
mana e presencial que o teatro 
proporciona. As artes cênicas 
sempre desempenharam um 
papel crucial na construção das 
sociedades, e isso continua ver-
dadeiro hoje”, conclui.

Os ingressos para “Traidor” 
variam de R$ 60 a R$ 170, com 
opção de entrada solidária 
mediante doação de 1 kg de 
alimento não perecível. As ven-
das estão disponíveis pelo site 
[www.sympla.com.br] http://
www.sympla.com.br), na Ko-
miketo Sanduicheria da Aveni-
da T-4, e na bilheteira do teatro 
nos dias das apresentações.

TRAIDOR
Marco Nanini

Teatro Goiânia
R. 23, 252, St. Central

Sexta e sábado, às 21h
Domingo, às 19h

Ator Marco Nanini, um 
dos maiores de sua 
geração, apresenta 
espetáculo ‘Traidor’ 
no Teatro Goiânia. Ao 
DM, artista expressa 
entusiasmo por retornar 
ao trabalho com 
dramaturgo Gerald 
Thomas após décadas

Marco Nanini se tornou nas últimas décadas um dos mais respeitados atores

MARCUS VINÍCIUS BECK

mvbeck20@gmail.com

EDITOR DMREVITSA 
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Quando me 
dei conta, o 
espetáculo 

anterior com o 
Gerald já tinha 18 
anos, eu achava 
que tinha sido 
ontem” - Marco 
Nanini, ator

MATHEUS JOSÉ MARIA/ DIVULGAÇÃO
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Amarê Fashion 
movimenta Oscar 

Ricardo Vinícius

Goiânia é palco pela terceira 
vez do maior evento de moda 
do estado, com o tema “Cone-
xões” e a importância da In-
teligência Artificial (IA) como 
ferramenta para o desenvolvi-
mento do mercado. A Semana 
da Moda goiana começa hoje e 
vai até dia 10 agosto, no Centro 
Cultural Oscar Niemeyer, com 
entrada gratuita.

Para participar é preciso 
fazer a inscrição pelo site. Pa-
lestras e talks são abertos ao 
público e possuem limite de lu-
gares. Para assistir aos desfiles é 
necessário convite.

São desfiles, palestras e 
talks, além de rodadas de negó-
cios e exposição. Com início às 
13 horas para o público, sendo 
o primeiro evento do dia 7, às 
14h, o desfile “Monumento em 
Movimento”, com peças inspi-
radas na arquitetura da cida-
de de Goiânia, com 13 marcas 
autorais que participaram da 
trilha de aceleração do Sebrae 
Goiás.

O line-up trará também 
Amarelo Mix e Jerônima Baco, 
além das palestras sobre “Ca-
nais de Vendas e Inovação - A 
Revolução nas Confecções” e 
de Alice Ferraz sobre “Empre-
endedorismo, moda e comuni-

cação no mundo digital”.
Ainda na abertura, às 19h10, 

acontecerá a abertura oficial da 
Amarê Fashion e o lançamento 
do Guia de Inteligência Artifi-
cial para PMEs, seguido pelo 
desfile Senac Fashion School, 
mentorado por Jum Nakao que 
tem mais de 40 anos de proje-
ção no mercado e é reconhe-
cido por seus trabalhos, como 
seu desfile “A Costura do Invisí-
vel”, um dos maiores desfiles do 
século pelo Museu de Moda de 
Paris e o desfile da década pela 
São Paulo Fashion Week.

Conforme Antônio Carlos 
de Souza Lima, diretor supe-
rintendente do Sebrae Goiás, 
os dois primeiros anos da Ama-
rê Fashion foram fundamentais 
para que o público entendesse 
qual seria o formato do empre-
endedorismo de moda goiano.

“Nesta 3ª edição, a Inteli-
gência Artificial se torna ponto 
de discussão junto ao tema Co-
nexões, pois queremos mostrar 
que o ‘humano com a tecnolo-
gia’ é importante assim como o 
‘humano com o humano’. O es-
paço para a diversidade de cor-
pos e falas - por meio de desfi-
les e talks/palestras - continua 
sendo uma premissa do nosso 
evento, assim como a valoriza-
ção das marcas locais”, afirma 
Antônio Carlos.

Amarê se concentra em trazer inclusão para ambiente fashion goiano

Entre hoje e sábado, 10, público acompanha desfiles e 
palestras, bem como exposição e rodadas de negócios

DIVULGAÇÃO

Evento traz novidade
para pequenos empresários

Além da banda paulista, o 
Cidade Rock de agosto reúne 
também nomes fortes da cena 
local, como a Aurora Rules, 
banda de post-hardcore com 
mais de 15 mil seguidores no 
Spotify e mais de 15 anos de es-
trada, com três álbuns e um EP 
já lançados.

Outro destaque é a Burning 
Rage, que retoma as atividades 
após um período de “férias” e 
prepara o lançamento de um 
novo trabalho. Formada em 
2018, a banda segue a linha do 
hardcore melódico, que se tor-
nou muito popular no fim dos 
anos 90.

Os outros representantes 
goianos dessa edição do Cida-
de Rock são a Sótão, criada em 
2015 e que traz influências que 
vão do pop-punk e post-har-
dcore ao post-punk, passan-
do por bandas como Fresno, 

Underoath, My Chemical Ro-
mance e Radiohead, e a Idos 
de Março, fundada em 2020 e 
que traz sonoridade conflitante 
entre sensibilidade e agressivi-
dade.

Os shows começam a partir 
das 19h acontece a apresenta-
ção do espetáculo de dança A 
Bruxa que Renasce, às 22h30, 
de concepção de Caye e sono-
plastia de Flávia Luacapu.

O espetáculo é uma perfor-
mance afro contemporânea 
sobre o surgimento de uma 
bruxa a partir do chamado dos 
tambores e mistura linguagens 
cênicas, capoeira, ijexá e dança 
contemporânea. Na área do bar 
também acontecem discoteca-
gens durante toda a noite com 
Chaul e Frozen Gabs tocando 
sets recheados de clássicos do 
rock.

Boas maneiras no elevador
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Ludmilla traz nova turnê a Gyn

Roberto Carlos se junta  
à sertaneja em especial

Agência Estado

Ela faz sua própria “eras 
tour”. Ludmilla, que fez um dos 
melhores shows do The Town, 
anunciou sua nova turnê na 
segunda, 18. “Ludmilla In The 
House Tour” terá 19 shows com 
foco em estádios e já conta com 
as primeiras datas fechadas. A 
estreia acontece no Rio de Ja-
neiro, na Jeunesse Arena, no 
dia 25 de maio. O show passa 
por Goiânia no dia 23 de agosto 
e os ingressos podem ser ad-
quiridos no site oficial da artis-
ta.

“Hoje mostro para vocês 
tudo que guardo de mais pre-
cioso dentro do cofre da minha 
história! Celebrando as minhas 
diversas facetas que me conec-
tam à vocês, apresento Lud-
milla In The House, turnê que 
passeará pela minha trajetória 

ao longo da última década”, 
anuncia a cantora, em posta-
gem no Instagram.

A cantora viajou para acom-
panhar a turnê mundial de 
Beyoncé, “Renaissance Tour”, 
de onde tirou referências para 
a produção. “Fui a vários shows 
dela fora do país para me di-
vertir, e estudar também. Ela é 
como se fosse uma professora 
de faculdade pra música no 
mundo. Fui ver também como 
é o modo operacional da tur-
nê dela, como a equipe dela se 
movimenta, como a produção 
entra no palco e sai”, diz, em 
coletiva de imprensa.

Ludmilla afirma que tam-
bém buscou referências em si 
mesma - sua “Numanice Tour”, 
vale lembrar, teve público re-
corde no Brasil, chegando a es-
gotar 20 mil ingressos em pou-
cos minutos.

Ricardo Vinícius

Falta pouco para Roberto 
Carlos viver esse momento. O 
“rei” apresenta seu tradicional 
especial de Natal nesta sexta-
-feira, 22, após a exibição da 
novela “Terra e Paixão”. Atra-
vessando gerações com can-
ções populares, o artista canta 
desta vez na companhia de Fá-
bio Jr., num dueto que volta a se 
repetir pela primeira vez desde 
1994.  Luísa Sonza, Ana Castela, 
Mumuzinho, Jão e Paulo Vieira 
são outros artistas que acom-
panham Roberto.

Roberto apresentará sua 
nova canção, “Eu Ofereço Flo-
res”, que dá nome ao Especial. 
A música fala sobre o senti-
mento de gratidão do cantor 
aos seus fãs. “A musa inspira-

dora dessa canção são vocês. 
Fiz essa música, agradecendo 
tudo o que tenho recebido de 
vocês”, diz o artista, em mate-
rial de divulgação. O repertório 
do “rei” também conta com as 
clássicas “Detalhes” e “Além do 
Horizonte”, além de “Esse Cara 
Sou Eu”, dos anos 2010.

Aos 82 anos, imagina-se que 
o cantor sintetizará as princi-
pais fases da carreira, desde os 
motores da Jovem Guarda, de 
“O Calhambeque”, até o can-
to apaixonado dos “Detalhes”. 
É certo que no Especial da TV 
Globo o “Rei” declamará sua 
devoção à “Nossa Senhora” e 
expressará seu amor a “Jesus 
Cristo”, pois - afinal - é Natal.  
Além da TV, será possível assis-
tir a atração também pelo Glo-
boplay.

Alexandre de Moraes: combate a fake News nas eleições

Ana Castela faz dueto com Roberto Carlos

19 SHOWS

SEXTA, 22

Apresentação acontece no dia 23 de agosto e ingressos 
já podem ser adquiridos no site da artista

FÁBIO ROCHA/ GLOBO

CRUZAR AS PERNAS COM 
ELEGÂNCIA

Elegância e sensualidade

No comportamento femini-
no é algo quase intuitivo, e está 
associado à elegância e sensu-
alidade, mas saber cruzar as 
pernas é uma arte, e todas as 
mulheres deveriam saber usá-
la. Nada mais deselegante que 
uma mulher sentada com pos-
tura incorreta, e que ao cruzar 
as pernas deixa transparecer 
uma certa vulgaridade. 

Percebo que algumas mu-
lheres perderam a feminili-
dade, o gostar de ser chique 
e elegante. O andar ou sentar 
corretamente demonstra se-
gurança e até a personalidade 
de uma mulher. A postura do 
corpo é a base da elegância 
para andar ou sentar, e  man-
ter a coluna ereta, alongada, 
nunca caída, firme, mas com 
leveza é o segredo.

O  cruzar de pernas, além 
de ser elegante e criar sensua-
lidade à aparência da mulher, 

é um recurso válido para ali-
viar a compressão que o as-
sento da cadeira produz sobre 
a musculatura da coxa, dificul-
tando a circulação sanguínea. 

Como senta a realeza
As mulheres da família real 

não podem colocar uma perna 
sobre a outra. A posição corre-
ta é com os joelhos juntos, e 
inclinando os joelhos para um 
lado, como prefere Kate Mid-
dleton.

As mãos devem ficar apoia-
das sobre as coxas e não nos 
joelhos, sempre a direita sobre 
a esquerda, já que a mão direi-
ta é a mão social do cumpri-
mento. 

O cruzar de pernas deve 
ser feito com sutileza, sem dar 
tranco para encaixar o joelho, 
e para isso a força deve estar 
na coxa e não nos pés.

Sempre que cruzar as per-
nas, suas mãos devem estar 

pousadas sobre o colo, e se seu 
vestido ou saia forem curtos, 
posicione as mãos de maneira 
que cubra a divisão entre per-
nas e saia.

O comprimento da roupa 
pode impedir um cruzar de 
pernas elegante, saias muito 
curtas, como a microssaia, o 
melhor é sentar na ponta da 
cadeira e com a mão colo.

Pode-se cruzar as pernas 
de saltos altos ou baixos, o que 
conta é a postura e elegância. 
Em qualquer uma das situa-
ções, mantenha a ponta do pé 
voltada para baixo, como uma 
bailarina.

Cadeira e sofá baixos são 
mais adequados para cruzar 
as pernas. Uma forma elegan-
te e que eu particularmente 
acho lindo, é cruzar as pernas 
para os lados, ou deitar as per-
nas cruzando somente os pés 
na altura dos tornozelos.

O elevador é um local onde 
as pessoas não devem con-
versar. A vida pode ser mais 
prazerosa se incorporarmos 
pequenas atitudes que podem 
fazer a diferença no dia a dia. 
Ser cortês em qualquer lugar 
fará com que seja bem-visto e 
respeitado. A verticalização das 
cidades exige das pessoas uma 
nova postura – como se portar 
nas rápidas viagens de eleva-
dor, seja em prédios residen-
ciais ou profissionais. Deslizes 
de comportamento ocorrem de 
maneira sistemática nos rápi-
dos minutos em que se perma-
nece em espaço tão minúsculo, 
tão privado e ao mesmo tempo 
tão público.

É comum pessoas entrarem 
no local falando alto, e continu-
ar a conversa como se houvesse 
apenas o interlocutor por per-
to, obrigando outras pessoas a 
ouvir algo que não lhes interes-
sa. São atitudes inconvenientes 
que provocam constrangimen-
tos, e o silêncio é ouro durante 
as viagens de elevador. Algu-
mas cenas cotidianas parecem 
impensáveis atualmente. Pode 
esquecer aquela corridinha 
para se apertar em um elevador 
prestes a fechar suas portas. A 
conversa fiada entre desconhe-
cidos deve ser evitada. 

O certo. Evitar encostar nas 
paredes e barras do elevador. 
Se estiver carregando algo, não 

soltar no chão, e ao sair do ele-
vador limpar as mãos com ál-
cool em gel.

Seja educado, ao entrar 
cumprimentar quem está com 
aceno de cabeça, um sorriso ou 
no máximo, um olá, bom dia. 
Evite também a pressa. Somen-
te depois que as pessoas saírem 
do elevador é que as que estão 
esperando devem entrar. A pri-
mazia é de quem sai.

Os jovens deixam os mais 
velhos entrarem ou saírem pri-
meiro. Importante também é 
saber que, quando duas pesso-
as vão descer no mesmo andar, 
o homem ou o jovem devem 
dar passagem.

O comportamento dos usu-
ários mudou um pouco. Pri-
meiro, na hora de chamar o ele-
vador, muitos usam o cotovelo, 
o celular ou até a chave para 
apertar os botões e o álcool gel 
faz parte do cenário. Higiene e 
distanciamento dentro de um 
elevador são fundamentais. 
Um andar? Vá de escada. Se 
ficar por último, segure a porta 
para o primeiro que for entrar. 
Quem vai para andares mais 
alto, posiciona-se no fundo. Em 
elevador de empresa, o homem 
entra após a mulher, e deixa 
que ela saia primeiro.

Caso o elevador esteja cheio, 
o homem deve pedir licença e 
sair primeiro, abrindo espaço 
para a mulher. Evite se colocar 

bem na frente da porta do ele-
vador em locais de maior tráfe-
go, use a marcação no piso do 
elevador.

Errado.Conversar na fren-
te de estranhos sobre assuntos 
particulares. O dono do pedaço 
que segura a porta para conti-
nuar o papo. Evite atender o 
celular em meio ao elevador 
lotado. Ou fazer comentários 
sobre vizinhos com alguém da 
família do lado.

Críticas e comentários sobre 
a empresa, colegas e clientes 
nas curtas viagens entre anda-
res. Em prédio com ascensoris-
ta, esquecer de usar “por favor, 
4º andar”. Ao sair, agradeça a 
gentileza. Não jogue papel usa-
do ou outros objetos dentro do 
elevador. Deixar odor desagra-
dável.

Observações importantes. 
Se você deseja subir, aperte o 
botão com a seta para cima e, 
se deseja descer, aperte o botão 
da seta para baixo. Evite apertar 
os dois botões ao mesmo tem-
po.

Os portadores de deficiên-
cias e gestantes têm precedên-
cia singular. Use o elevador de 
serviço quando tiver sacolas 
grandes, malas e animais. Abrir 
espaço para quem pediu licen-
ça para sair primeiro.

MODA

Conversa fiada entre desconhecidos deve ser evitada
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Identificado golpista 
que gastou R$ 15 mil

em corridas via 
aplicativo em nome de 

idoso

A coluna ROTA 190 é publicada diariamente neste espaço

Em cinco meses, um ho-
mem que mora em Goiânia 
fez centenas de corridas em 
veículos por aplicativo usando 
o nome, e o cartão bancário 
de um idoso. Ontem, a Polícia 
Civil conseguiu identifica-lo, e 
apreendeu, na casa dele, o car-
tão usado no golpe.

Um idoso que não teve a 
identidade revelada foi quem 
procurou, no final do mês pas-
sado, o 20º Distrito Policial de 
Goiânia, e denunciou que al-
guém havia feito um cadastro 
em um aplicativo de veículos 
de transporte urbano usando 
seu nome. Os valores pelo pa-
gamento de mais de 600 corri-
das, contou a vítima, também 
foram retirados de sua conta 
bancária.

Após identificar o golpista, 
que recentemente comprou 
um carro novo, o delegado 
Fernando Martins, adjunto do 
20º DP solicitou, e a justiça de-
cretou um mandado de busca 
e apreensão na casa dele. No 
imóvel, os agentes encontra-
ram o cartão bancário do ido-
so, e outro, em nome de outra 
pessoa.

“Pelo que nós apuramos, 
esse idoso perdeu o cartão ban-
cário na rua, e, desde então, 
teve seus dados cadastrados 
no aplicativo que é bastante 
conhecido, e que, infelizmen-
te, não teve o mínimo cuidado 
para verificar se a pessoa que 
estava solicitando, e pagando 
as corridas, era a mesma da 
conta, e nome apresentados”, 
relatou o delegado.

Em menos de seis meses, a 
vítima, ainda segundo foi apu-

rado, teve um prejuízo supe-
rior a R$ 15 mil. O homem que 
usou o cartão dele responderá, 
em liberdade, por estelionato 
eletrônico. Apesar de suspeitar 
que ele possa ter aplicado ou-
tros golpes em Goiânia, a PC 
divulgou somente a idade do 
investigado, 42 anos.

Além dos dois cartões, o 
celular do golpista também 
foi apreendido, e será encami-
nhado para a perícia. A polícia 
quer saber, também, a quem 
pertence o segundo cartão, e 
se o verdadeiro proprietário, 
assim como o idoso, teve o 
nome, e dados bancários usa-
dos em algum golpe.

Extorsão em Cristalina
Também nesta semana, 

agentes do Grupo Especial de 
Repressão aos Narcóticos (Ge-
narc) prenderam um homem 
que estava extorquindo uma 
moradora de Cristalina, cidade 
goiana que fica na divisa com 
Minas Gerais. Para amedrontar 
a vítima, de quem exigia R$ 60 
mil, o criminoso afirmava per-
tencer a uma facção criminosa, 
e dizia que sabia de todos os 
lugares e horário em que ela 
e o filho entravam, e saíam de 
casa.

Ao prender o acusado, que 
também não teve a identidade 
revelada, os policiais desco-
briram que ele já responde a 
quatro processos por tráfico de 
drogas, e tinha saído da cadeia, 
após conseguir uma condicio-
nal, na quinta-feira passada. 
Autuado em flagrante por ex-
torsão, o criminoso voltou no-
vamente para a prisão.

Autor de crime 
bárbaro no 
Tocantins vivia em 
Trindade

Foi nas proximidades de um 
lugar frequentado por usuários 
de drogas, no Setor Vila Maria, 
em Trindade, que miliares do 
22º BPM prenderam um fora-
gido da justiça do Tocantins. 
Mateus Demétrio Cavalcante, 
o “Pulzinha”, segundo a Polí-
cia Civil do Tocantins, vinha 
sendo procurado desde o dia 
20 de dezembro de 2020, data 
em que matou, com golpes de 
enxada, um conhecido, de pri-
meiro nome Daniel, que tinha 
25 anos, e que bebia e usava 
drogas com ele na cidade de 
Aliança do Tocantins. O cri-
me foi cometido na frente de 
um irmão da vítima, que tam-
bém bebia com eles, mas não 
conseguiu impedir o bárbaro 
assassinato. Como sabia que 
estava com um mandado de 
prisão em aberto, Mateus se 
apresentava em Trindade com 
sobrenome falso. A prisão dele 
já foi comunicada à Comarca 
de Gurupi, mas ainda não há 
previsão de quando o homi-
cida será recambiado aquele 
estado.

Peão mata patrão 
para roubar em 
Minaçu

O funcionário de uma fa-
zenda que fica em Minaçu, 
na região norte de Goiás, está 
sendo procurado sob suspeita 
de ter assassinado seu patrão, 
que tinha 74 anos. Com vários 
hematomas na cabeça e tórax, 
o corpo de João José de Abreu 
foi encontrado por um vizinho 
de propriedade. Policiais que 
estiveram no local constaram 
que o autor do latrocínio (rou-
bo seguido de morte) levou 
dinheiro, objetos pessoais, e o 
carro da vítima, que ainda não 
foi localizado. A polícia não 
divulgou o nome do funcioná-
rio do idoso, que tornou-se o 
principal suspeito após sumir 
do local onde vivia, na mesma 
fazenda da vítima, desde o final 
de semana.

Pedreiro estuprou 
vizinhas menores 
em Luziânia

O temor de serem aborda-
das por um maníaco fez com 
que várias crianças dissessem 
aos pais que não queriam mais 
sair de casa para brincar com 
as amigas em Luziânia, cidade 
goiana que fica no Entorno do 
Distrito Federal. Após identifi-
car o denunciado, e descobrir 
que ele havia estuprado duas 
vizinhas, a Polícia Civil solici-
tou, e a justiça decretou a pri-
são do tarado. Conduzido à 
delegacia, o acusado, que é pe-
dreiro, e teve somente a idade 
divulgada, 38 anos, permane-
ceu em silêncio. A mãe das me-
nores estupradas por ele, po-
rém, formalizou a denúncia, e 
contou que os abusos começa-
ram em 2021, quando as crian-
ças tinham três anos, e oito 
anos, e se repetiram no mês 
passado. Durante as investiga-
ções, a polícia descobriu que 
o pedreiro oferecia dinheiro às 
vítimas para que entrassem no 
carro, ou fossem “rapidinho” 
até a casa dele.

Cesta básica cai
em 17 capitais, mas

sobe em Goiânia
O Dieese divulgou nesta terça-feira,  pesquisa sobre 

o custo da cesta básica referente ao mês de julho. Em 
17 capitais, o valor do conjunto de alimentos básicos 

consumidos pelas famílias caiu. Em Goiânia a cesta básica 
subiu  5,82%

Agência Brasil

O Departamento Intersin-
dical de Estatística e Estudos 
Socioeconômicos (Dieese) 
divulgou nesta terça-feira (6) 
pesquisa sobre o custo da ces-
ta básica referente ao mês de 
julho. Em 17 capitais, o valor 
do conjunto de alimentos bási-
cos consumidos pelas famílias 
caiu.

Na comparação com ju-
nho, as quedas mais relevan-
tes foram verificadas no Rio 
de Janeiro (-6,97%), em Ara-
caju (-6,71%), Belo Horizon-
te (-6,39%), Brasília (-6,04%), 
Recife (-5,91%) e Salvador 
(-5,46%). São Paulo foi a capi-
tal onde o valor da cesta básica 
apresentou o maior custo, R$ 
809,77 e queda de 2,75% em re-
lação a junho,  seguida por Flo-
rianópolis onde a cesta básica 
custou R$ 782,73, com queda 
de 4,08% em relação a junho 
e Porto Alegre, R$ 769,96 com 
queda de 4,34% e Rio de Janei-
ro, R$ 757,64.

Como a composição da 
cesta básica é diferente nas ci-
dades das regiões Norte e Nor-
deste, os menores valores da 
cesta básica foram constatados 
em Aracaju (R$ 524,28), Recife 
(R$ 548,43) e João Pessoa (R$ 
572,38).

Segundo o Dieese, na com-
paração dos valores da cesta 
entre julho de 2023 e julho de 
2024, o custo dos alimentos 
básicos subiu em 11 cidades. 
O destaque ficou com Goiânia, 
que subiu 5,82%, seguida por 
Campo Grande (MS), 5,54% e 
São Paulo (SP), 5,71%.

Entre as seis cidades que 
tiveram retração nos preços 
figuram Recife (-7,47%) e Na-
tal (-6,28%). De janeiro a julho 
deste ano, 15 cidades tiveram 
alta nos preços médios - Belo 
Horizonte com alta de 0,06% e 
Fortaleza, com 7,48%. Por esse 
critério, de preços médios, as 
reduções ocorreram em Brasí-
lia (-0,63%) e Vitória (-0,06%).

Considerando a determi-
nação constitucional que es-
tabelece que o salário mínimo 
deve ser suficiente para suprir 
as despesas de um trabalhador 
e de sua família, com alimenta-
ção, moradia, saúde, educação, 
vestuário, higiene, transporte, 
lazer e previdência, o Dieese 
estimou que o valor necessário 
do salário mínimo deveria ser 
de R$ 6.802,88, ou 4,82 vezes o 
valor atual de R$ 1.412,00. Em 
junho deste ano, o valor ne-
cessário ficou em R$ 6.995,44 
e correspondeu a 4,95 vezes o 
piso mínimo.

A pesquisa apontou que em 
julho o tempo médio necessá-
rio para que o trabalhador pu-
desse comprar a cesta básica 
correspondeu a 105 horas e 8 
minutos, menor que em junho, 
quando essa relação de troca fi-
cou em 109 horas e 53 minutos. 
A jornada média em julho de 
2023 para comprar a cesta bási-
ca era de 111 horas e 8 minutos.

O Dieese comparou o custo 
da cesta básica com o salário 
mínimo líquido, após o des-
conto de 7,5% da Previdência 
Social, e constatou que o traba-
lhador comprometeu, em mé-
dia, 51,66% do seu rendimento 
para comprar alimentos. Em 
junho, o trabalhador gastava 
54% de seu salário líquido.

Catástrofe RS
Diante da catástrofe climá-

tica ocorrida em maio no Rio 
Grande do Sul, que afetou inú-
meros produtores de arroz, o 
preço do produto e o anúncio 
pelo governo de importação do 
produto, o preço do arroz caiu 
em julho em 13 capitais, varian-
do de -0,37% em Recife a 3,9% 
em Belo Horizonte. O preço do 
feijão também caiu em 13 ca-
pitais, com quedas entre 0,66% 
e 3,04%. Já o pão francês teve 
aumento em 12 capitais, com 
altas de 2,03% em Florianópolis 
e de 2,44% em João Pessoa.

A catástrofe climática ocorrida no
Rio Grande do Sul afetou inflação em todo o país
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Escolas criam regras para 
uso do celular pelos alunos
Seis em cada dez escolas de ensino fundamental e médio adotam regras para uso 
do telefone celular pelos alunos, permitindo que o aparelho seja usado apenas em 

determinados espaços e horários

Agência Brasil

Seis em cada dez escolas 
de ensino fundamental e mé-
dio adotam regras para uso do 
telefone celular pelos alunos, 
permitindo que o aparelho seja 
usado apenas em determina-
dos espaços e horários. Em 28% 
das instituições educacionais, 
o uso do dispositivo pelos es-
tudantes é proibido, segundo 
aponta a pesquisa TIC Educa-
ção 2023, lançada nesta terça-
-feira (6) pelo Comitê Gestor da 
Internet no Brasil (CGI.br). O 
levantamento foi realizado jun-
to a 3.001 gestores de unidades 
de ensino, tanto urbanas como 
rurais.

A pesquisa mostra que o 
controle do uso do celular tem 
se intensificado. Nas institui-
ções que atendem alunos mais 
novos, até os anos iniciais do 
ensino fundamental, a pro-
porção de escolas que proí-
bem a utilização do dispositivo 
passou de 32% em 2020, para 
43% em 2023. Naquelas que 
oferecem até os anos finais do 
ensino fundamental, a porcen-
tagem subiu de 10% para 21%, 
entre as edições 2020 e 2023 do 
levantamento.

Apenas 8% das instituições 
que atendem estudantes de en-
sino médio proíbem o uso do 
telefone celular na escola, se-
gundo levantamento feito pelo 
Centro Regional de Estudos 
para o Desenvolvimento da So-
ciedade da Informação (Cetic.
br) do Núcleo de Informação 
e Coordenação do Ponto BR 
(NIC.br).

O estudo constatou ainda 
que, além de estabelecer re-
gras em relação à utilização do 
telefone celular, mais escolas 
também passaram a limitar o 
uso de wi-fi pelos estudantes. 
Do total de instituições de en-
sino fundamental e médio com 
internet, na maioria (58%), o 
acesso a esse tipo de rede sem 

fio é restrito pelo uso de senha, 
sendo que em 26% das institui-
ções, os alunos podem utilizar 
a tecnologia. É possível obser-
var ainda, com base na com-
paração dos indicadores cole-
tados entre as edições 2020 e 
2023 da pesquisa, uma redução 
na proporção de escolas que 
liberam o Wi-Fi para os alunos 
– de 35% para 26% – e um au-
mento na porcentagem das que 
restringem o acesso – de 48% 
para 58%.

Acesso à internet
O acesso à internet nas es-

colas de ensino fundamental e 
médio no Brasil chegou a 92%. 
Numa comparação com os nú-
meros de 2020, com as mesmas 
características de público, a 
conectividade naquele ano de 
pandemia era de 82% (10 pon-
tos percentuais a menos do que 
os dados atuais).

O crescimento maior de 
acesso à internet, conforme 
aponta o levantamento, ocor-
reu nas escolas de área rural: 
passou de 52% (em 2020) para 
81%. Porém, só 65% das uni-
dades de ensino dessa caracte-
rística disponibilizam o acesso 
aos alunos.

Também são mais identi-
ficáveis as transformações de 
conectividade nas unidades do 
interior do Brasil, passando de 
79% para 91%. Nas capitais, a 
porcentagem seguiu inalterada 
na casa dos 98%. Outras altera-
ções de cenários de conectivi-
dade de internet, entre 2020 e 
2023, são mais notórias pelos 
números das escolas munici-
pais (de 71% para 89%) e públi-
cas (de 78% para 91%).

Equipamentos
Além da disponibilidade de 

acesso à internet de qualidade, 
é fundamental que as escolas 
possuam dispositivos digitais 
em número suficiente, possi-

bilitando o uso desses recursos 
para fins pedagógicos.

Nas unidades de ensino ru-
rais ocorreu uma evolução na 
disponibilização de compu-
tadores. A porcentagem cres-
ceu de 63% (no ano de 2020) 
para 75%. No entanto, os ges-
tores das escolas municipais 
registram a menor oferta de 
equipamentos para uso es-
pecificamente dos alunos em 
atividades de ensino. Ao todo, 
42% apontaram não haver ne-
nhum computador para os es-
tudantes.

São também nas escolas li-
gadas às cidades, em geral, tan-
to nos espaços administrativos 
e pedagógicos, onde há menor 
disponibilização de acesso à 
internet. Um exemplo é que, 
em bibliotecas ou sala de es-
tudos para os alunos, a conec-
tividade só existe em 40% das 
escolas pesquisadas. Já em 73% 
das escolas estaduais e 72% das 
particulares esses espaços têm 
internet.

Nas salas
A conectividade nas salas de 

aula, no entanto, registrou au-
mento entre 2020 e 2023, tanto 
em escolas municipais (foi de 
60% para 82%) como nas esta-
duais (de 63% para 80%), apro-
ximando-se da porcentagem de 
escolas privadas, que, no ano 
passado, era de 88%.

Os desafios para as adminis-
trações municipais revelam-
-se também em uma queda de 
disponibilização, por exemplo, 
de laboratórios de informática 
com acesso à internet. Apenas 
22% dessas unidades ofereciam 
o serviço. Há três anos, essa 
porcentagem era de 25%. Os 
melhores números com relação 
a esse tipo de laboratório são 
nas escolas estaduais, que são 
em 65%, maior que a das parti-
culares em que há esse equipa-
mento em só 42%.

Lide Campinas 
recebe o governador 
de Goiás

Wandell Seixas

O LIDEE Campinas recebe 

o governador Ronaldo Caiado 

para um encontro com empre-

sários de Campinas e Região 

Metropolitana (SP). O evento 

deve reunir no Royal Palm Pla-

za cerca de 100 líderes empre-

sariais dos setores de saúde, 

agro, indústria farmacêutica, 

educação, comércio, jurídico, 

automotivo, energia, hotelaria, 

turismo e assessoria de docu-

mentação estrangeira. Juntos 

eles somam cerca de 180 bi-

lhões de reais por ano em fatu-

ramento e após a apresentação 

do governador, participarão de 

um almoço de networking.

O Estado de Goiás, segun-

do dados estatísticos, tem um 

dos melhores índices de segu-

rança do País e tem programas 

de incentivo para empresas. A 

violência caiu 97% de 2018 para 

2024. Mais da metade dos mu-

nicípios goianos não registrou 

homicídio neste semestre e fo-

ram apenas seis roubos de car-

gas neste período (foram 248 no 

primeiro semestre de 2018).

O secretário da Agricultura, 

Pedro Leonardo de Paula Re-

sende, na solenidade de abertu-

ra da Goiás Genética no Parque 

Agropecuário de Goiânia, focou 

na maior segurança no campo. 

Atribuiu grande parte dessas 

ações do Batalhão Rural, que 

conta com o apoio também dos 

criadores e do governo estadu-

al. “Esse é um dos fatores da 

preferência de empresários por 

maiores investimentos no Esta-

do”, apontou Resende.

Antes de ser eleito como go-

vernador nas duas últimas elei-

ções em primeiro turno (2018 

e 2022), Caiado cumpriu seis 

mandatos no Congresso Na-

cional: como deputado federal 

(1990, 1998, 2002, 2006 e 2010), 

e como senador (2014). Produ-

tor rural e médico formado pela 

Universidade Federal do Rio de 

Janeiro (UFRJ), ele tem 74 anos, 

é casado e pai de quatro filhos.

O Almoço Debate do LIDE 

Campinas promete ser uma 

excelente oportunidade para 

conhecer de perto as iniciativas 

que têm transformado a segu-

rança pública em Goiás. “Parti-

cipe e inspire-se com as estraté-

gias e resultados do governador 

Ronaldo Caiado”, observa uma 

fonte ao DM.

Rebeca Andrade 
vira 2ª atleta 
olímpica mais 
seguida nas redes 
sociais

Rebeca Andrade conquis-
tou com quatro medalhas (um 
ouro, duas pratas e um bronze) 
nas Olimpíadas 2024. Além de 
se tornar a maior medalhista 
brasileira (também foi ouro e 
prata em Tóquio), a ginasta vi-
rou a segunda mais seguida no 
Instagram entre as atletas do 
Brasil nos Jogos de Paris. Ela ga-
nhou mais de 7 milhões de se-
guidores e só perde para o sur-
fista Gabriel Medina, que tem 
13,8 milhões de fãs na única 
rede social nesta terça-feira (8).

Antes de a competição co-
meçar oficialmente, Rebeca era 
a quinta atleta mais seguida, 
atrás de Gabriel Medina, Pau-
lo André, Rayssa Leal e Marta. 
Quem também ganhou milhões 
de seguidores no Instagram foi 
Flávia Saraiva. Ela saltou de 1,1 
milhão para 4,5 milhões.

A skatista Rayssa Leal subiu 
de 6,4 milhões de seguidores 
para 9 milhões durante os Jo-
gos. Outra atleta que conquis-
tou o lugar mais alto do pódio 
foi a judoca Beatriz Souza, que 
deu um ippon nos adversários 
da lista. Ela saiu dos 13 mil se-
guidores para 3,2 milhões e fi-
cou com a quinta posição.

A jogadora Marta manteve os 
2,8 milhões de seguidores e per-
deu duas posições no ranking. 
Agora figura em sétimo lugar. 
Veja o ranking: 1° Gabriel Me-
dina (surfe): 13,8 milhões de 
seguidores;2° Rebeca Andrade 
(ginástica): 10 milhões; 3° Rays-
sa Leal (skate): 9 milhões; 4° 
Paulo André (atletismo): 7,6 mi-
lhões; 5° Flávia Saraiva (ginásti-
ca): 4,5 milhões; 6º Beatriz Sou-
za (judô): 3,2 milhões; 7º Marta 
(futebol): 2,8 milhões; 8º Júlia 
Soares (ginasta): 2,5 milhões. 
(Folhapress).

Cartilha ajuda 
mulheres a agir 
contra violência de 
gênero

O primeiro passo para que 
uma mulher consiga sair de 
uma situação de violência de 
gênero consiste em identificar 
essa violência. É a partir dessa 
premissa que foi criada a carti-
lha Violência Contra a Mulher: 
o que você precisa saber?, com 
informações sobre a história, o 
contexto e as diferentes facetas 
dessa violência.

Disponível à população em 
geral, o material foi lançado 
nesta terça-feira (6) pelo Mi-
nistério Público do Distrito Fe-
deral e Territórios (MPDFT), 
em seminário por ocasião dos 
18 anos da Lei Maria da Penha, 
criada para combater a violên-
cia contra a mulher.

“Todos os dias temos notí-
cias divulgadas oficialmente so-
bre morte de mulheres, de vio-
lências de toda natureza contra 
mulheres, de vivermos sob 
ameaça constantemente”, cons-
tatou a ministra Cármen Lúcia, 
do Supremo Tribunal Federal 
(STF), na abertura do evento. 
“O feminicídio continua sendo 
noticiado a cada dia, como se 
estivéssemos em uma socieda-
de que está em guerra contra 
nós”, frisou.

Em 28% das escolas, uso do dispositivo por estudantes é proibido
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O hem... hem... hem... é o 
mesmo:  Trump perdeu nos 
Estados Unidos e disse que 
a eleição foi roubada, apesar 
de ser anistiado pela Supre-
ma Corte na invasão do Ca-
pitólio, o crime mais grave 
na história da democracia 

Jornalista

Jornalista

americana. E ninguém disse 
nada. Bolsonaro perdeu no 
Brasil e disse que foi roubado 
pelo TSE, acusando a Justiça 
de comunista. Que nojo!.. Na 
Venezuela, encomendaram a 
derrota do presidente Nicolas 
Maduro, anunciando-a antes 
das eleições.  Para a direita 
da santa democracia cristã 
ocidental, Maduro manda na 
Justiça, nas Forças Armadas, 
na chuva, no vento e no petró-
leo da Venezuela, cujo subso-
lo acalenta a maior reserva do 
mundo. Maduro é um mons-
tro que não deixa os Estados 
Unidos pôr suas patas sujas 
de sangue de todas as guerras 
fabricadas. E Maduro já disse : 
‘aqui não. Passa fora, canalha’.                

Falam em ditadura na 
Venezuela. Os comícios e 
protestos da oposição, com 
mentiras e todos os tipos de 
provocação, desmentem tudo 
isto. O governo de Maduro é 
tolerante até demais.

A fascista Maria Corina 
Machado, lacaia das garras 
norte americanas, continua 
xingando, insultando e men-
tindo em agressão a Maduro. 
Corina aparece sempre tra-
zendo pela coleira Edmundo 
González, que ela quer que 
seja Guaidó  número dois.

A imprensa brasileira está 
roca de tanto gritar por demo-
cracia do voto na Venezuela, 
mas não falam em democrati-
zar a terra aqui no Brasil, onde 
o latifúndio tangeu do campo 
milhões de brasileiros para a 
miséria e a desgraça da peri-
feria urbana, das favelas e das 
drogas.

Criminoso no Brasil é o 
latifúndio, destruindo a flora 
e matando a fauna na impu-
nidade de “viva o agro” que 
teima em criminalizar o MST 
por querer apenas um tasqui-
nho de terra para com a foice 
e a enxada comer da terra o 
que a terra dá, e ainda sobrar 

para outros pobres e até para 
a mesa dos ricos.

Mais de 70 por cento do 
alimento que chega à mesa 
do brasileiro é produzido pelo 
pequeno agricultor. Ao agro 
cabe o dinheiro subsidiado, a 
isenção fiscal e o lucro.

O bispo Pedro Casaldáliga, 
o apóstolo e poeta do Ara-
guaia, bateu na cara do lati-
fúndio e nos donos do vento, 
dos rios, da chuva e do trovão.

Eis o desabafo do apóstolo: 
“Malditas sejam todas as cer-
cas!

Malditas todas as proprie-
dades privadas que nos pri-
vam de viver e de amar!

Malditas sejam todas as 
leis, amanhadas por umas 
poucas mãos, para ampara-
rem cercas e bois e fazerem 
da terra escrava e escravos os 
homens!”

Essa grande imprensa arre-
ganhando-se toda por demo-
cracia do voto na Venezuela, 

mas não falam da educação 
no Brasil e na América Lati-
na, onde os pobres e os pretos 
não chegam às universidades 
federais e gratuitas porque 
não tem um como concorrer 
com os ricos que são prepara-
dos em escolas caríssimas.

Rasgam-se pela democra-
cia do voto na Venezuela, mas 
fecham os olhos à falta de 
moradia no Brasil e na Amé-
rica Latina. Exigem as atas de 
votação, mas já adiantam que, 
se Maduro apresentá-las, “são 
falsas”.

Para os esbirros dos Es-
tados Unidos, Maduro não 
pode defender o petróleo 
do seu país. Só se sossegam, 
quando os Estados Unidos 
botarem suas patas sangren-
tas no petróleo da Venezuela, 
a maior reserva do mundo. É 
muita coisa que está no jogo.

Todo brasileiro aspira, es-
pera, sonha em viver em um 
país melhor. Contudo, um 
país melhor não é uma sim-
ples utopia ou fruto do acaso; 
ele é construído pela soma de 
brasileiros melhores. A mu-
dança que desejamos ver em 
nossa sociedade começa com 
a transformação de cada indi-
víduo, com a conscientização 
de que nossas ações e atitudes 
refletem o tipo de país em que 
queremos viver.

Um país melhor precisa 
de cidadãos que pensam cri-
ticamente, que não se calam 
diante das multiformes in-
justiças que ainda permeiam 
nossa sociedade. Há silêncios 
que falam, que murmuram 
contra as desigualdades. Mas 

há também silêncios que não 
falam, silêncios que são cúm-
plices de uma visão que aceita 
as desigualdades e injustiças 
como algo natural ou inevitá-
vel. Esses silêncios são perigo-
sos, pois sustentam estruturas 
de opressão e exclusão.

Não vejo como alguém 
possa se imaginar sendo re-
publicano ou democrata ca-
lando no momento em que se 
deve gritar pela liberdade. A 
liberdade de expressão e o di-
reito à justiça são fundamen-
tos de qualquer sociedade de-
mocrática. E, para que esses 
valores sejam preservados e 
ampliados, é essencial que 
os cidadãos participem ativa-
mente do processo democrá-
tico, exigindo transparência, 

responsabilidade e equidade 
de seus líderes e de si mes-
mos.

Um país melhor é levanta-
do por brasileiros que agem 
com a firme convicção de que 
devem fazer o que é melhor 
para todos, não apenas para 
si ou para um grupo distinto. 
Independentemente de qual-
quer circunstância, é necessá-
rio fazer o que é justo, honesto 
e bom. Isso significa assumir 
uma postura ética em todas as 
esferas da vida, desde as pe-
quenas ações do cotidiano até 
as grandes decisões políticas 
e sociais.

Para construir um país 
melhor, precisamos renovar 
a nossa mente, repensar nos-
sos valores e atitudes. Essa re-

novação interna é o primeiro 
passo para renovar o Brasil. É 
um chamado para cada um 
de nós assumir a responsa-
bilidade por nossas escolhas 
e pela sociedade que deseja-
mos construir.

Em última análise, a trans-
formação que buscamos 
no Brasil começa com cada 
um de nós. Precisamos ser 
o exemplo de mudança que 
desejamos ver, agir com inte-
gridade, promover a justiça e 
lutar por um país mais justo 
e igualitário para todos. O fu-
turo do Brasil está em nossas 
mãos, e é nossa responsabili-
dade moldá-lo para as futuras 
gerações.

Hasta siempre, comandante!

A responsabilidade de cada cidadão com o Brasil

KELLYKELLY
LISITALISITA

Advogada

O meio ambiente compre-
ende as interações entre os 
seres , a natureza, elementos 
físicos, químicos que por sua 
vez, tem influências  vincula-
das às atividades humanas.

É indiscutível que as referi-
das atividades humanas ou ao 
menos, boa parte delas, tem 
causados inúmeros impactos 
,alguns imediatos e outros a 
longo prazo no Meio Ambien-
te.

Os desmatamentos sem re-
florestamentos, construções 
em locais proibidos, lixos lan-
çados em rios e córregos, as 

queimadas, tem sido,infeliz-
mente,grandes protagonistas 
de um cenário devastador, 
que pode ser percebido atra-
vés da umidade baixíssima do 
ar, a possibilidade conside-
rável de escassez da água, as 
árvores desfolhadas por tanta 
secura e nuvens de poeira ao 
redor de cada lugar como nas 
praças e bosques. Importante 
destacar que certas condutas 
contra a fauna e flora são tipi-
ficadas na Lei 9.605/98, que 
trata  dos Crimes Ambientais!

As pessoas passam a sofrer 
de desidratação, secura nos 

olhos e pele,necessitando do 
auxílio médico para alívio de 
sintomas que ocasionam fra-
queza ,mal estar ,desânimo, 
dentre outros.

É urgente a conscientiza-
ção de que a natureza, o meio 
ambiente, sabem a seu modo, 
dar as respostas necessárias à 
sociedade que divide-se em 
grupos compostos de pessoas 
que preservam e lutam pela 
fauna, flora e tudo o que lhes 
rodeia ambientalmente e por 
outras pessoas que ainda não 
conseguiram perceber que as 
plantas auxiliam na liberação 

de oxigênio, nos concedendo 
ainda sombras e frutos, que 
necessitamos da água para 
sobreviver e que cada pes-
soa, animal e cada vegetação 
ocupam lugares importantes 
no meio ambiente e precisam 
uns dos outros para o equilí-
brio e mantença da vida!

Preservar o meio ambien-
te é contribuir para uma vida 
mais saudável, ausência de 
enchentes e poluições! Pre-
servar o Meio Ambiente é pre-
servar a vida!

As “respostas” do Meio Ambiente
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Fogo já consumiu 1,3 milhão de
hectares e volta a aumentar no Pantanal

REDAÇÃO

Nas últimas 24 horas o fogo 
no Pantanal consumiu mais de 
100 mil hectares, alcançando 
8,7% do bioma, que já ultra-
passa 1,3 milhão de hectares de 
área atingida pelas queimadas 
desde o início de 2024, segun-
do dados o Laboratório de Apli-
cações de Satélites Ambientais 
da Universidade Federal do Rio 
de Janeiro (Lasa-UFRJ). A insti-
tuição publicou na tarde dessa 
segunda-feira (5), um alerta de 
perigo meteorológico de fogo 
para a Bacia do Alto Paraguai, 
até o dia 10 de agosto.

De acordo com os dados 
divulgados, a maior parte da 
região apresenta, nesta terça-
-feira (6), risco extremo de uma 
ignição se tornar um incêndio 
de grandes proporções, com 
“difícil combate até por meios 
aéreos, alta velocidade de pro-
pagação”, destaca a nota.

Desde o início do mês de 
agosto, imagens do céu aver-
melhado pelo fogo, ou acinzen-

tado pela fumaça, de chamas 
invadindo a BR-262 e de filho-
tes de onça carbonizados inva-
diram as redes sociais. Em co-
mum, o fato de serem imagens 
captadas no estado do Mato 
Grosso do Sul.

De acordo com o último bo-
letim divulgado pelo do gover-
no do estado sobre a operação 
de monitoramento, combate e 
rescaldos do fogo, há seis focos 
de incêndios ativos, além de 
duas áreas sendo monitoradas.

Um foco que teve origem na 
região da Nhecolândia, no mu-
nicípio de Corumbá, tem con-
centrado esforços das frentes 
de combate às queimadas, pela 
velocidade de expansão devido 
às intensas rajadas de vento na 
região. A nota destaca que “a 
situação é particularmente crí-
tica no Parque Estadual do Rio 
Negro e nas áreas ribeirinhas, 
que estão ameaçados pela pro-
pagação do fogo”.

Na região do Albuquerque, 
também em Corumbá, onde as 
imagens das chamas alcançan-
do a BR-262 foram registradas, 
“a prioridade tem sido a prote-
ção das áreas habitadas, com 
foco em garantir a segurança 
das pessoas”, informa o bole-
tim.

O fogo dessa região teria 
se expandido para uma área 
próxima à Fazenda Caiman, 
no município de Aquidauana, 

onde os filhotes de onça car-
bonizados foram encontrados. 
Segundo o governo estadual, as 
ações também foram reforça-
das na região com o propósito 
de proteger a área de preserva-
ção ambiental.

Efetivo
Desde que as queimadas no 

Pantanal foram intensificadas, 
há três meses, uma força-tare-
fa com brigadistas dos gover-
nos federal e estadual atuam 
na região reunindo mais de 
233 agentes de órgãos do Mi-
nistério do Meio Ambiente e 
Mudança do Clima, 106 milita-
res do Corpo de Bombeiros do 

Mato Grosso do Sul, 34 agentes 
da Força Nacional de Seguran-
ça Pública, 20 do Conselho Na-
cional dos Corpos de Bombei-
ros Militares do Brasil, além de 
militares das Forças Armadas e 
da Polícia Militar estadual.

Os brigadistas atuam ainda 
com 23 aeronaves, sete cami-
nhões, seis embarcações e 44 
caminhonetes para combate ao 
fogo.

Regulamentação
No dia 31 de julho, o presi-

dente Luiz Inácio Lula da Silva 
sancionou a Lei 14.944/2024 
que criou a Política Nacional 
de Manejo Integrado do Fogo, 

que define regras para o uso 
do fogo em áreas rurais, nas 
comunidades tradicionais e in-
dígenas, além de estabelecer a 
substituição gradual da prática 
por outras técnicas.

A medida ocorre logo após 
o governo federal lançar a 
campanha Fogo no Pantanal é 
Crime, de conscientização da 
população sobre a proibição 
do uso do fogo no bioma, até o 
fim do ano. O material divulga-
do pelo Instituto Chico Mendes 
de Conservação da Biodiver-
sidade (ICMBio) alerta para a 
punição de multa e prisão de 
dois a quatro anos, para quem 
descumprir a lei.

Desde que as queimadas 
no Pantanal foram 
intensificadas, há três 
meses, uma força-
tarefa com brigadistas 
dos governos federal e 
estadual atuam na região

Fogo já consumiu 1,3 milhão de hectares e volta a aumentar no Pantanal – Foto: Marcelo Camargo/Agência Brasil.

PAA Goiás ganha edição exclusiva
para produtores de leite

REDAÇÃO

A Secretaria de Agricultura, 
Pecuária e Abastecimento (Se-
apa) publicou em 24 de julho 
o novo edital do Programa de 
Aquisição de Alimentos (PAA 
Leite Goiás). Esta é a primeira 
edição do PAA na modalidade 
de Incentivo à Produção e ao 
Consumo de Leite. A iniciativa 
integra o rol de ações do Goiás 
Social.

O PAA Goiás Leite será exe-
cutado com recursos prove-
nientes do Fundo de Proteção 
Social (Protege), no total de R$ 
10 milhões.

O programa prevê que, a 
partir do cadastramento de 
organizações associativas ou 
cooperativas de agricultores 
familiares, o estado comprará 
o produto. Após o beneficia-
mento, o leite será doado gra-
tuitamente a entidades sociais, 
sendo repassado em seguida a 
famílias em situação de insegu-
rança alimentar e nutricional.

A presidente de honra da 
Organização das Voluntárias de 

Goiás (OVG) e coordenadora 
do Goiás Social, primeira-da-
ma Gracinha Caiado, enfatiza o 
exemplo que o governador Ro-
naldo Caiado dá ao fortalecer 
o agricultor familiar e, ao mes-
mo tempo, colocar alimento na 
mesa de famílias assistidas pelo 
governo do estado.

“O PAA do Leite gerará mais 
renda aos produtores e garan-
tirá alimento para entidades 
sociais, oferecendo mais se-
gurança alimentar para quem 
precisa. O que fazemos em 
Goiás serve de exemplo para o 
mundo todo! O Goiás Social dá 
dignidade às famílias do cam-
po e da cidade”, afirma Graci-
nha Caiado.

A Agência Goiana de Assis-
tência Técnica, Extensão Rural 
e de Pesquisa Agropecuária 
(Emater Goiás) é parceira do 
projeto. Presidente do órgão, 
Rafael Gouveia ressalta a im-
portância do PAA na medida 
em que atua em duas frentes – a 
compra e a doação do produto.

“O leite é um alimento rico 
em nutrientes e é essencial 

para a saúde do nosso organis-
mo. Com o programa, além de 
fortalecer os produtores de lei-
te, vamos garantir alimento de 
qualidade na mesa das famílias 
assistidas pelos programas so-
ciais do nosso estado”, pontua.

Oportunidade
As organizações fornecedo-

ras poderão encaminhar pro-
postas de venda, conforme a 
Base de Preços Referenciais do 
PAA da Conab para leite pas-
teurizado integral tipo C (em-
balagem de 1 litro) e o Boletim 
de Mercado do Setor Lácteo 
Goiano para leite em pó inte-
gral (embalagem de 1 kg), me-
diante apresentação do Cadas-
tro Nacional da Pessoa Jurídica 
(CNPJ regular).

Todos os beneficiários for-
necedores cadastrados para 
entrega de produtos devem ter 
Declaração de Aptidão ao Pro-
naf (DAP) válida ou Cadastro 
Nacional da Agricultura Fami-
liar (CAF) ativo.

A partir da publicação do 
Edital de Chamamento Público 

nº 02/2024, as organizações for-
necedoras têm 30 dias corridos, 
ou seja, até o dia 23 de agosto, 
para apresentar as propostas 
de fornecimento de leite.

As entidades sociais tam-
bém devem se cadastrar para 
participar do PAA como unida-
des recebedoras dos alimentos. 
O cadastro é feito no site da 
Organização das Voluntárias 
de Goiás (OVG) . A entidade 
interessada em receber os pro-
dutos do PAA deve selecionar a 
opção Banco de Alimentos no 
momento do cadastramento.

O edital traz todos formu-
lários que devem ser preen-
chidos pelas organizações 
fornecedoras interessadas em 
participar do PAA Leite, bem 
como a relação de documen-
tos necessários à habilitação 
de beneficiários fornecedores 
(organizações associativas ou 
cooperativas de agricultores 
familiares) e beneficiários rece-
bedores.

O PAA Goiás ganhou edição 
exclusiva para produtores de leite 

— Foto: Reprodução.


